

PIANO PER L'ATTUAZIONE DEL DIRITTO ALLO STUDIO ANNO SCOLASTICO 2025/2026

Approvato con Deliberazione di Giunta comunale n. 337 del 9/9/2025



INDICE

Introduzione dell'Assessore alle Politiche Educative

1) IL SISTEMA SCOLASTICO

- 1.1 Scuole di competenza comunale
- 1.1.1 Edilizia scolastica
- 1.1.2 Arredi scolastici
- 1.2 Istituti di competenza provinciale e regionale
- 1.3 Scuole Paritarie
- 1.4 Sistema Integrato zero sei anni
- 1.4.1 II Coordinamento Pedagogico Territoriale (CPT)
- 1.5 Popolazione scolastica
- 1.6 Calendario scolastico
- 1.6.1 II Calendario dei servizi scolastici 2025/2026

2) INTERVENTI DI ATTUAZIONE DEL DIRITTO ALLO STUDIO

- 2.1 Servizio di refezione scolastica
- 2.1.1 Modalità operative ed organizzative
- 2.1.2 Pasti docenti
- 2.1.3 Menù e attività di controllo della Commissione Mensa
- 2.2 Servizio di trasporto scolastico
- 2.2.1 Assistenza scuolabus
- 2.2.2 Scuolabus per uscite didattiche
- 2.3 Servizio Pedibus "Vado a scuola da solo"
- 2.4 Servizio Pre-scuola
- 2.5 Servizio Post-scuola
- 2.6 Servizi di inclusione scolastica
- 2.6.1 Servizio di assistenza per l'autonomia e la comunicazione personale
- 2.6.2 Attrezzature e ausilii per disabili
- 2.6.3 Trasporto alunni con disabilità
- 2.7 Vigilanza all'entrata e all'uscita dalle Scuole
- 2.8 Libri di testo per le Scuole Primarie
- 2.9 Verifica dell'assolvimento dell'obbligo scolastico
- 2.10 Istruzione parentale

3) MODALITA' DI COMPARTECIPAZIONE AL COSTO DEI SERVIZI SCOLASTICI

3.1 Fasce Isee e Tariffe servizi scolastici

4) INTERVENTI A SOSTEGNO DELLE FAMIGLIE

- 4.1 Buono Scuola comunale
- 4.2 Borse di studio "Città di Desenzano del Garda Comm. Durighello"
- 4.3 Dote Scuola Regione Lombardia

5) INTERVENTI A SOSTEGNO DELLE SCUOLE

- 5.1 Ampliamento dell'offerta formativa per Scuole dell'Infanzia,
- Scuole Primarie, Secondarie di Primo Grado, Statali e Paritarie
- 5.2 Accordo con gli Istituti Comprensivi per la fornitura di beni di consumo
- 5.3 Convenzione con le Scuole dell'Infanzia paritarie
- 5.4 Contributi economici a sostegno di interventi specifici
- 5.4.1 Sportelli di ascolto
- 5.4.2 Educazione motoria
- 5.4.3 Scambi culturali, viaggi della Memoria e del Ricordo
- 5.4.4 Sostegno alle iniziative organizzate dalle scuole desenzanesi

6) PROGETTI PROMOSSI DALL'ASSESSORATO ALLE POLITICHE EDUCATIVE

- 6.1 Educazione ambientale
- 6.2 Educazione civica
- 6.3 Educazione all'arte e alla cultura

7) PROSPETTO RIASSUNTIVO CONSUNTIVO SPESE/ENTRATE A .S. 2024/2025 E PREVENTIVO A,S, 2025/2026

ALLEGATO 1) Informativa tariffe servizi scolastici a.s. 2025/2026

INTRODUZIONE

Il Piano per l'attuazione del Diritto allo studio per l'anno scolastico 2025/2026 nasce con l'obiettivo di confermare e rafforzare l'impegno del Comune di Desenzano del Garda verso il mondo della scuola, riconosciuto come cuore pulsante della nostra comunità e luogo privilegiato in cui si costruisce il futuro. La scelta di destinare oltre tre milioni e mezzo di euro a sostegno dei servizi scolastici rappresenta un investimento forte e consapevole, che testimonia la volontà dell'Amministrazione di accompagnare i nostri ragazzi in un percorso di crescita non solo culturale, ma anche sociale e personale.

La scuola è, prima di tutto, un ambiente di vita: un luogo in cui si impara a conoscere, a condividere, a crescere insieme. Per questo motivo, accanto alla garanzia dei servizi essenziali come la mensa e il trasporto, grande attenzione è stata dedicata all'inclusione scolastica, con risorse significative rivolte agli alunni con disabilità e ai progetti che rendono la scuola uno spazio aperto e accessibile a tutti. Lo stesso impegno si riflette nel sostegno agli istituti, alle scuole paritarie e alle famiglie, affinché nessuno rimanga indietro e ciascuno possa trovare opportunità adeguate alle proprie capacità e ai propri sogni.

Accanto ai servizi vi è la cura per gli ambienti scolastici, la fornitura di arredi, di materiali, di libri di testo, la realizzazione di progetti pedagogici, ogni scelta è stata orientata a migliorare la qualità della vita quotidiana dei nostri studenti, perché crediamo che spazi accoglienti e ben curati contribuiscano a generare entusiasmo e motivazione nello studio.

Il Piano 2025/2026 è dunque il frutto di un lavoro condiviso, costruito insieme ai Dirigenti scolastici, agli insegnanti, agli operatori del settore e alla Consulta, in un dialogo costante che ha permesso di intercettare bisogni, proporre soluzioni e disegnare prospettive. È un piano che guarda lontano, ma che al tempo stesso non dimentica il presente, fatto di esigenze concrete delle famiglie e delle scuole.

Investire nella scuola significa investire nella comunità, nel futuro dei nostri ragazzi e nella capacità di Desenzano di essere una città aperta, inclusiva e pronta ad affrontare le sfide di un mondo in continua trasformazione. Questo Piano rappresenta una promessa mantenuta e un impegno rinnovato: mettere sempre al centro l'educazione, l'istruzione e la formazione come pilastri fondamentali del nostro vivere civile.

L'Assessore alle Politiche Educative Cristina Degasperi

CONSULTA PER IL PIANO

Per la redazione e l'attuazione del Piano viene coinvolto l'organismo collegiale di verifica, la Consulta per il Piano. Ne fanno parte, oltre all'Assessore alla Politiche educative o suo delegato, il Dirigente dell'Area Servizi alla persona, i Dirigenti scolastici di tutte le Scuole Statali e Paritarie e il Direttore del Centro di Formazione professionale.

Nell'anno in corso la Consulta si è riunita il 20 marzo e il 29 maggio. I verbali sono a disposizione presso il settore Servizi all'Istruzione.

1) IL SISTEMA SCOLASTICO

1.1 Scuole di competenza comunale

Riferimenti normativi

Legge 11 gennaio 1996, n. 23, in tema di norme sull'edilizia scolastica propone la ripartizione degli oneri a carico dei Comuni e degli oneri a carico dello Stato in merito alle incombenze amministrative per il funzionamento delle Istituzioni scolastiche.

Il sistema di istruzione e formazione compete, a diversi livelli di istruzione, allo Stato a cui è attributo il potere di definire le norme generali; alle Regioni e agli Enti territoriali invece è assegnato il compito di organizzare i servizi di istruzione e formazione.

In particolare, i comuni hanno competenza sugli edifici scolastici e sul diritto allo studio, per quanto concerne la scuola dell'infanzia, la scuola primaria e la scuola secondaria di primo grado. Le province invece hanno competenza sugli istituti di istruzione secondaria di secondo grado. Le scuole statali di competenza comunale sono:

SCUOLE STATALI DELL'INFANZIA

- Giovanni Paolo II, in via Aleardi n. 1 Istituto Comprensivo 1
- G. Rodari, in via Tobruch n. 9 Istituto Comprensivo 1
- ➤ A. Einstein, in via Giovanni XXIII n. 2 Istituto Comprensivo II Trebeschi
- R. L. Montalcini, in Piazza della Concordia n. 13 Istituto Comprensivo II Trebeschi

SCUOLE STATALI PRIMARIE

- A. Papa, in via Scuole n. 1 Istituto Comprensivo 1
- L. Laini, in viale Michelangelo n. 138 Istituto Comprensivo 1
- > Don Mazzolari, in via Circonvallazione n. 35 Istituto Comprensivo II Trebeschi

SCUOLE STATALI SECONDARIE DI SECONDO GRADO

- Catullo, in via Michelangelo n. 138 Istituto Comprensivo 1
- Trebeschi, in via Foscolo n. 14 Istituto Comprensivo II Trebeschi

Nell'ambito del sistema integrato di educazione e di istruzione dalla nascita sino a sei anni, di cui al Dlgs 65/2017, si precisa che sul territorio sono attivi due asili nido comunali, l'asilo nido "Il Cucciolo" e l'asilo nido "Pollicino" e un terzo asilo nido che sarà attivo dal prossimo anno educativo.

1.1.1 Edilizia scolastica

In capo al Settore Opere e Lavori Pubblici dell'Ente Locale sono collocati gli interventi sugli edifici scolastici che vanno nella direzione della verifica, della messa in sicurezza, dell'abbattimento delle barriere architettoniche, del risanamento degli ambienti, della riorganizzazione e razionalizzazione di spazi fruibili e rispondenti alle esigenze espresse dall'Istituzione Scolastica. L'Amministrazione comunale provvede inoltre al pagamento delle utenze di ogni edificio scolastico, nonché alla manutenzione ordinaria e straordinaria degli stessi.

Per quanto riguarda le spese relative alle utenze e manutenzioni ordinarie della segreteria dell'Istituto Comprensivo II Trebeschi, con plessi scolastici presenti non solo sul Comune di Desenzano del Garda, ma anche sul Comune di Pozzolengo e Sirmione, esse sono ripartite tra le tre Amministrazioni Comunali interessate.

Alla luce di quanto deliberato la Corte dei Conti – Sez. regionale di controllo per la Lombardia, che

stabilisce che "il riparto delle spese proporzionale al numero degli alunni residenti nei diversi Comuni, possa rappresentare un criterio sufficientemente equo per stabilire la quota di partecipazione dei singoli enti locali alle spese sostenute centralmente per il funzionamento degli uffici che la legge pone a carico degli enti locali" (deliberazione n. 53/2009/PAR), le spese vengono ripartite in base a criteri che tengono conto del numero di alunni iscritti e delle superfici dei locali utilizzati dalla segreteria e dai plessi scolastici.

Il testo del Protocollo, relativo al periodo settembre 2022/dicembre 2025, approvato con deliberazione di Giunta Comunale n. 313 del 15/11/2022, è stato sottoscritto dai tre Comuni interessati. L'importo forfettario annuale concordato è di euro 23.854,86 e viene ripartito in base al numero degli alunni iscritti in ciascun plesso scolastico. Il riparto prevede la quota di euro 11.314,13 a carico del Comune di Desenzano del Garda, la quota di euro 8.530,04 per il Comune di Sirmione e la quota di € 4.010,69 a carico del Comune di Pozzolengo.

Nel mese di settembre i rappresentanti delle Amministrazioni Comunali si incontreranno in tavoli di lavoro per proseguire nella collaborazione di questi ultimi anni e per la definizione di un nuovo protocollo d'intesa per giungere ad un riparto condiviso delle spese sostenute per il funzionamento degli uffici della segreteria dei plessi scolastici interessati.

1.1.2 Arredi scolastici

Per quanto riguarda gli arredi scolastici, a fronte delle richieste delle Istituzioni Scolastiche, e alle disponibilità di bilancio, si procede all'acquisto di nuovi arredi e/o alla graduale sostituzione di quelli non più utilizzabili.

Per l'anno scolastico 2025/2026, sulla base delle richieste dei Dirigenti Scolastici si sta procedendo alla fornitura di arredi, grazie ad uno stanziamento di € 23.000,00 sul Bilancio del settore Servizi all'Istruzione.

1.2 Istituti di competenza provinciale e regionale

Riferimenti normativi

D. Lgs. 17/10/2005, n. 226 "Norme generali e livelli essenziali delle prestazioni nel secondo ciclo del sistema educativo di istruzione e formazione".

Legge Regionale 6 agosto 2007, n. 19 "Norme sul sistema educativo di istruzione e formazione della Regione Lombardia" che sostituisce, senza abrogarla, la Legge Regionale 31/80.

Gli Istituti di istruzione Secondaria Superiore sono di competenza della Provincia, mentre il Centro di Formazione professionale è invece di competenza regionale. Il Settore Opere e Lavori Pubblici del Comune di Desenzano del Garda ha in carico alcune utenze degli Istituti superiori, le cui spese vengono rimborsate dalla Provincia.

Gli istituti di istruzione Secondaria Superiore sono:

- > ISTITUTO BAZOLI POLO in via Giotto n. 55
- > LICEO G. BAGATTA in via Carducci n. 30
- > IPSEOA Caterina De' Medici in viale Michelangelo n. 33 (sede distaccata)
- > C.F.P. DURIGHELLO in via B. Croce n. 17

1.3 Scuole Paritarie

Riferimenti normativi

Legge 10 marzo 2000, n. 62 "Norme per la parità scolastica e disposizioni sul diritto allo studio". D.Lgs. n. 65 del 13/04/2017 "Istituzione del sistema integrato di educazione e di istruzione dalla nascita sino a sei anni".

Sul territorio del Comune di Desenzano del Garda sono presenti tre scuole paritarie con un'offerta che abbraccia l'intero ciclo scolastico. L'Amministrazione comunale interviene sostenendo l'offerta formativa con contributi, oltre a garantire ulteriori forme di sostegno quali il servizio di trasporto scolastico per le uscite didattiche per le gite durante i centri estivi.

Le scuole paritarie sono:

SOCIETA' COOPERATIVA SOCIALE SCUOLA SAN GIOVANNI

- Asilo nido privato in via Garibaldi n. 3
- Sezioni Primavera in via Garibaldi n. 3
- Scuola dell'infanzia in via Garibaldi n. 3

SOCIETA' COOPERATIVA A. MERICI A R.L.

- Sezione Primavera in via Santa Maria n. 24
- Scuola dell'infanzia in via Santa Maria n. 24
- Scuola primaria in via Santa Maria n. 3

ISTITUTO ANTONIANO DEI PADRI ROGAZIONISTI

- Scuola secondaria di primo grado "P. A. di Francia" in viale Motta n. 54
- ➤ Liceo scientifico ad indirizzo sportivo "P. A. di Francia" in viale Motta n. 54
- ➤ Liceo delle scienze umane opzione economico sociale "P. A. di Francia" in viale Motta n. 54.

1.4 Sistema Integrato zero sei anni

Riferimenti normativi

D.Lgs. n. 65 del 13/04/2017 "Istituzione del sistema integrato di educazione e di istruzione dalla nascita sino a sei anni".

D.M. 22 novembre 2021 n. 334 "Linee pedagogiche per il sistema integrato zero sei".

D.M. 24 febbraio 2022 "Orientamenti nazionali per i servizi educativi per l'Infanzia".

Delibera del Consiglio dei Ministri 5 ottobre 2021: "Piano di azione nazionale pluriennale per la promozione del Sistema integrato di educazione e di istruzione 2021-2025".

D.g.r. 23 maggio 2022 n. XI/6397 "Approvazione delle linee guida per la realizzazione dei coordinamenti pedagogici territoriali".

D.g.r. 25 marzo 2024 n. XII/2110 "Sistema integrato dei servizi di educazione e di istruzione dalla nascita sino ai sei anni – Programmazione regionale degli interventi e criteri per il riparto del fondo nazionale relativo alle annualità 2024 e 2025, in attuazione del piano di azione nazionale pluriennale per il quinquiennio 2021/2025.

D.g.r. 15 aprile 2024 - n. XII/2203 "Sistema integrato dei servizi di educazione e di istruzione dalla nascita sino ai sei anni – Programmazione regionale degli interventi e criteri per il riparto del fondo nazionale relativo alle annualità 2024 e 2025, in attuazione del piano di azione nazionale pluriennale per il quinquiennio 2021/2025. Modifiche alla d.g.r. n. 2110 del 25 marzo 2024".

D.g.r. 24 marzo 2025 - n. XII/4119 "Sistema integrato dei servizi di educazione e istruzione dalla nascita sino a sei anni – determinazioni integrative in merito alla programmazione regionale degli interventi e criteri per il riparto del Fondo nazionale relativo all'annualità 2025, in attuazione del Piano di azione nazionale pluriennale per il quinquennio 2021/2025".

Il sistema integrato di educazione e d'istruzione per i bambini in età compresa dalla nascita fino ai sei anni, costituito dai servizi educativi per la prima infanzia (nidi e micronidi) e dalle scuole dell'infanzia statali e paritarie, è finalizzato a promuovere la continuità del percorso educativo e scolastico, sostenere la primaria funzione educativa delle famiglie, favorire la conciliazione tra i tempi di lavoro dei genitori e la cura dei bambini, nonché promuovere la qualità dell'offerta educativa attraverso la formazione del personale educativo e docente.

Sulla base della citata normativa statale, le Regioni programmano e sviluppano il Sistema Integrato di Educazione e di Istruzione dalla nascita sino a sei anni, in coerenza con le indicazioni del Piano di azione nazionale pluriennale di cui all'articolo 8 del d.lgs. n. 65/2017, individuando le tipologie prioritarie di intervento secondo le specifiche esigenze di carattere territoriale.

Regione Lombardia, nello specifico, ha confermato per l'annualità 2025 le tipologie prioritarie d'intervento per il Sistema integrato di educazione e di istruzione dalla nascita sino a sei anni, in particolare:

- 1. contributo per le spese di gestione delle Istituzioni educative per la prima infanzia comunali e private e delle scuole dell'infanzia paritarie comunali e non comunali;
- 2. stabilizzazione e potenziamento delle sezioni primavera;
- 3. sostegno alla qualificazione del personale educativo e docente ed al consolidamento dei coordinamenti pedagogici territoriali;
- 4. interventi a favore delle famiglie, finalizzati all'abbattimento dei costi sostenuti per il pagamento delle rette.

Con decreto n. 5663 del 18 aprile 2025, in attuazione della D.g.r. n. 4119/2025, Regione Lombardia ha disposto il riparto del Fondo nazionale assegnato per il 2025 e approvato l'elenco dei Comuni ammissibili al finanziamento.

L'Amministrazione comunale è assegnataria della quota di euro 105.732,93 di cui euro 92.221,58 quale contributo per le Istituzioni educative per la prima infanzia comunali e private, per le scuole dell'infanzia paritarie comunali e non comunali e per le sezioni primavera ed euro 13.511,35 per il Coordinamento Pedagogico Territoriale.

Secondo le linee guida regionali, i comuni provvedono al riparto a livello territoriale del Fondo nazionale per l'annualità 2025, a favore delle istituzioni educative e delle scuole dell'infanzia

Pagina 8

paritarie, in proporzione al numero dei bambini iscritti nell'annualità 2024/2025, nel rispetto delle seguenti percentuali determinate, sulla base dei citati criteri di riparto:

- a) il 60% per i servizi di prima infanzia presso le Unità di Offerta pubbliche e private;
- b) il 30% per i servizi di Istruzione delle Scuole dell'infanzia paritarie comunali e non comunali;
- c) il 10% per i servizi educativi a favore dei bambini e delle bambine di età compresa tra i due ed i tre anni (Sezioni Primavera).

In base ai dati acquisiti dalle Istituzioni educative comunali, paritarie e private si procede al seguente riparto:

- euro 42.940,67 per gli Asili nido privati e Scuole dell'infanzia paritarie del territorio, spesa di competenza del Settore Servizi all'istruzione;
- euro 49.280,91 per gli Asili nido comunali, spesa di competenza dell'Area Servizi Sociali.

1.4.1 II Coordinamento Pedagogico Territoriale (CPT)

Il Coordinamento Pedagogico Territoriale è un organismo costituito da tutti i coordinatori didattici delle unità d'offerta per la prima infanzia, pubblici e privati, e della scuola dell'infanzia, statale e paritaria, nonché da una rappresentanza dei comuni e dei genitori;

Il Comune di Desenzano del Garda è Ente Capofila per l'Ambito territoriale 11 del Garda, per il numero maggiore di popolazione 0-6 anni presente sul territorio.

Con Deliberazione n. 282 del 25.10.2022, la Giunta Comunale ha preso atto di quanto previsto nella D.g.r. 23 maggio 2022, n. XI/6397, mediante la costituzione del Coordinamento Pedagogico Territoriale dell'Ambito 11 Garda e la convocazione della sua prima riunione la nomina del Presidente.

Il Coordinamento Pedagogico Territoriale, al fine di agevolare la sua operatività, viene coadiuvato in ogni Ambito territoriale da un organismo di rappresentanza locale con funzione consultiva, denominato Comitato locale zero-sei anni, la cui composizione è stata definita con decreto del Dirigente dell'Area Servizi alla Persona n. 168 del 22.12.2022 e prevede la seguente composizione:

- il Presidente del Comitato locale zero-sei anni che coincide con il Presidente coordinatore del Coordinamento pedagogico territoriale (CPT);
- 3 rappresentanti dei Comuni designati dall'Assemblea dei Sindaci dell'Ambito territoriale di cui uno in rappresentanza del Comune capofila;
- 4 rappresentanti dei servizi educativi e delle scuole dell'infanzia;
- 4 rappresentanti dei genitori/associazioni di genitori.

1.5 Popolazione scolastica

A.S. 2024/2025

A.S.2025/2026

SCUOLE DELL'IN- FANZIA	Sezioni	Tot. Alunni	Alunni residenti		Alunni non residenti		Alunni disabili, anche non resi- denti
			M	F	M	F	
"Giovanni Paolo II"	4	75	41	28	3	3	4
"Rodari"	7	166	79	64	15	8	6
"Einstein"	6	129	62	57	4	6	2
"Levi Montalcini"	3	66	27	30	6	3	2
Primavera "Merici"	1	10	3	5	1	1	0
Primavera "San Giovanni"	2	30	14	11	3	2	0
Paritaria "Merici"	3	60	15	21	8	16	0
Paritaria "San Giovanni"	4	84	37	34	9	4	2
TOTALE	30	620	278	250	49	43	16

Sezioni	Tot. Alunni	Aluı resid		Alunni non residenti				Alunni di- sabili, an- che non residenti	Variazione rispetto precedente a.s.
		М	F	M	F				
4	65	33	25	4	3	5	-10		
7	161	75	62	14	10	6	-5		
6	119	49	56	6	8	2	-10		
3	61	30	23	4	4	1	-5		
1	8	4	1	2	1	0	-2		
2	26	8	8	4	6	0	-4		
3	61	17	25	7	12	0	+1		
5	98	47	37	10	4	2	+14		
31	599	263	237	51	48	16	-21		

SCUOLE PRIMA- RIE	Classi	Tot. Alunni	Alunni resi- denti		Alunni non residenti		Alunni disabili
			M	F	М	F	
"Papa"	11	224	89	108	13	14	13
"Laini"	23	531	246	204	45	36	20
"Don Mazzolari"	13	274	126	120	12	16	13
Paritaria "Merici"	5	123	32	37	24	30	4
TOTALE	52	1152	493	469	94	96	50

	Sezioni	Tot. Alunni	Alu resid		Alunni non residenti		Alunni di- sabili, an- che non residenti	Variazione rispetto prece- dente a.s
			M	F	M	F		
	10	224	79	93	32	20	10	0
	22	491	224	197	36	34	21	-40
	12	261	124	112	9	16	11	-13
I	5	114	37	36	25	16	0	-9
	49	1090	464	438	102	86	42	-62

SCUOLE SECONDARIE DI PRIMO GRADO	Classi	Tot. Alunni	Alunn de		Alunn resid		Alunni disabili	Classi	Tot. Alunni	Alu resid		Alunr resid		Alunni disabili	Variazione rispetto prece- dente a.s
			М	F	М	F				М	F	М	F		
"Catullo"	22	504	235	203	38	28	20	23	518	242	196	39	41	24	+14
		1	1	·	1	1	1	į-	1	1				1	
"Trebeschi"	11	235	92	94	27	22	13	10	200	76	84	27	13	9	-35
Paritaria "A.M. di Francia"	3	52	9	15	16	12	0	3	44	12	10	9	11	2	-8
TOTALE	36	791	336	312	81	62	33	36	762	330	290	75	65	35	-29
SCUOLE SECONDARIE DI SECONDO GRADO	Classi	Tot. Alunni	Alunn de		Alunn resid	_	Alunni disabili	Classi	Tot. Alunni	Alu resid		Alunr resid	_	Alunni disabili	Variazione rispetto prece- dente a.s
			M	F	M	F				M	F	M	F		
Liceo "Bagatta"	40	893	149	231	178	335	5	42	965	152	242	195	376	11	+63
IISS "Bazoli - Polo"	62	1451	173	176	425	677	56	64	1553	187	436	462	468	67	+102
IPSEOA "C. de' Medici"	24	445	36	37	196	176	45	28	512	45	38	197	184	48	+67
TOTALE STATALI	126	2789	358	444	799	1188	106	134	3030	384	716	854	1028	126	+241
Liceo paritario "Rogazionisti"	10	204	49	36	73	46	4	11	250	51	39	93	64	3	+46
C.F.P. "Zanardelli"	16	285	43	20	120	102	14	16	270	36	19	123	92	11	-15
TOTALE ALTRI ISTITUTI	26	489	92	56	193	148	18	27	520	87	58	216	153	14	+31
TOTALE IISS e CFP	152	3278	450	500	992	1336	124	161	3550	471	774	1070	1181	140	+272
TOTALE SCUOLE	270	5841	1557	1531	1216	1537	223	277	6001	1528	1739	1298	1380	233	+160

^{*} dati comunicati dagli Istituti Comprensivi nel mese di giugno 2025, pertanto suscettibili di variazioni prima dell'avvio dell'anno scolastico.

1.6 Calendario scolastico

Confermato per l'anno scolastico 2025/2026, il calendario scolastico regionale di carattere permanente approvato con D.g.r. IX/3318 del 18/04/2012, come da comunicato del Direttore Generale del Dipartimento Istruzione, Università, Ricerca Innovazione e Semplificazione di Regione Lombardia n. Prot. N. E1.2025.0481857 del 12/05/2025.

Data di inizio delle lezioni

Scuole statali dell'infanzia: venerdì 5 settembre 2025

Scuole statali Primarie, Secondarie di 1° e di 2° grado: venerdì 12 settembre 2025

Data di termine delle lezioni

Scuole statali dell'infanzia: martedì 30 giugno 2026

Scuole statali Primarie, Secondarie di 1° e di 2° grado: lunedì 8 giugno 2026.

Calendario festività nazionali

- tutte le domeniche;

1° novembre – festa di tutti i Santi;

8 dicembre - Immacolata Concezione:

25 aprile - anniversario della Liberazione;

1° maggio - festa del Lavoro;

2 giugno - festa nazionale della Repubblica.

Periodi di sospensione delle lezioni

dal 23 dicembre 2025 al 6 gennaio 2026 compresi (vacanze natalizie) martedì 27 gennaio 2026 (Santo Patrono per Desenzano S. Angela Merici) martedì 3 febbraio 2017 (Santo Patrono per Rivoltella S. Biagio) dal 2 al 7 aprile 2026 compresi (vacanze pasquali)

Per eventuali ulteriori giornate di sospensione delle lezioni si rimanda a quanto deliberato dalle singole Istituzioni scolastiche.

1.7.1 II calendario dei servizi scolastici 2025/2026

Sulla base del calendario scolastico regionale e dei calendari specifici elaborati da ogni Istituzione scolastica, nell'ambito della propria autonomia, l'avvio e la conclusione dei servizi di assistenza e integrativi all'attività scolastica, garantiti dall'Amministrazione comunale per l'anno scolastico 2025/2026, sono previsti nelle seguenti date:

REFEZIONE SCOLASTICA

SCUOLE	INIZIO SERVIZIO	FINE SERVIZIO
Infanzia Einstein e Montalcini	8 settembre 2025	30 giugno 2026
Infanzia Rodari e Giovanni Paolo II	15 settembre 2025	30 giugno 2026
Primaria Don Mazzolari	12 settembre 2025	8 giugno 2026
Primaria Papa	22 settembre 2025	27 maggio 2026
Primaria Laini	22 settembre 2025	28 maggio 2026

TRASPORTO SCOLASTICO

SCUOLE	INIZIO SERVIZIO	FINE SERVIZIO
Infanzia, Primaria, Secondaria di	12 settembre 2025	8 giugno 2026
primo e secondo grado		

PEDIBUS

SCUOLE	INIZIO SERVIZIO	FINE SERVIZIO
Primaria Papa, Laini e Don Mazzolari	15 settembre 2025	8 giugno 2026

PRE-SCUOLA

SCUOLE	INIZIO SERVIZIO	FINE SERVIZIO
Primarie Papa, Laini e Don Mazzolari	13 settembre 2025	8 giugno 2026

POST-SCUOLA

SCUOLE	INIZIO SERVIZIO	FINE SERVIZIO
Infanzia Rodari, Giovanni Paolo II	15 settembre 2025	19 giugno 2026
Infanzia Montalcini e Einstein	15 settembre 2025	30 giugno 2026

2) INTERVENTI DI ATTUAZIONE DEL DIRITTO ALLO STUDIO

Il Comune è chiamato a garantire i servizi necessari al diritto allo studio, coadiuvando le famiglie nell'impegno di adempiere al diritto - dovere di istruzione per i propri figli.

L'Amministrazione comunale offre alle famiglie del territorio ulteriori servizi, per consentire loro una più semplice organizzazione degli impegni lavorativi e familiari. Il numero delle istanze accolte per i vari servizi scolastici varia in funzione delle risorse disponibili a bilancio.

I servizi sotto elencati sono garantiti a tutti gli utenti: alcuni sono tariffati in base a valutazione del reddito familiare ISEE, altri gratuiti:

- Refezione scolastica per le scuole dell'infanzia statali e per le scuole primarie;
- Trasporto scolastico;
- Pedibus "Vado a scuola da solo";
- Pre e Post-scuola;
- Assistenza agli alunni disabili e fornitura di ausili;
- Assistenza al trasporto alunni disabili;
- Fornitura libri di testo per la scuola primaria;
- Dote scuola regionale;
- Sostegno alle scuole dell'infanzia paritarie.

2.1 Servizio di refezione scolastica

La refezione scolastica è un servizio fondamentale per consentire alle istituzioni scolastiche l'attuazione di tutte le forme d'organizzazione didattica previste dalla normativa vigente.

Il servizio è offerto a tutti i bambini frequentanti le Scuole dell'Infanzia e agli studenti delle Scuole Primarie Statali nei giorni in cui è previsto il rientro pomeridiano, per tutto l'anno scolastico. Oltre al pranzo, il servizio garantisce la merenda nelle Scuole dell'Infanzia e il pranzo d'asporto in caso di gite.

Il Comune nell'anno scolastico 2024/2025 ha fornito una media giornaliera di circa 1390 pasti, di cui circa 970 pasti per gli alunni della scuola primaria e circa 420 pasti per gli alunni della scuola dell'infanzia.

2.1.1 Modalità operative e organizzative

I refettori dei sette plessi interessati dalla refezione scolastica sono sufficientemente capienti per accogliere tutti gli alunni iscritti a scuola che richiedono il servizio, ad eccezione della scuola Laini dove per alcune classi è necessario organizzare un secondo turno, essendo il numero di iscritti al servizio superiore alla capienza massima prevista per i locali destinati alla refezione nel plesso.

Le presenze giornaliere vengono rilevate dal personale scolastico tramite appositi tablet che consentono la contestuale prenotazione presso il centro cottura della ditta Dussmann Service srl affidataria del servizio, con rinnovo del contratto dal 01/09/2025 al 31/08/2029.

L'organizzazione del servizio si avvale dell'applicativo eCivis per tutte le fasi di gestione, dall'iscrizione, alla prenotazione dei pasti, al pagamento, alla gestione del recupero crediti, all'invio di comunicazioni alle famiglie. L'accesso da parte degli utenti è possibile tramite SPID o CIE. Il sistema prevede anche l'invio di avvisi a mezzo e-mail (con credito residuo o a debito) come promemoria e/o sollecito all'utenza, in maniera economica e automatizzata. Il sistema consente, infine, di gestire le tariffe differenziate (per fascia ISEE, residenti/non residenti) e le riduzioni previste per più fratelli iscritti allo stesso servizio, nonché le diete speciali. Nel corso dell'anno è prevista l'implementazione dell'App, già a disposizione dei genitori, con una nuova funzione che prevede la comunicazione dell'assenza dell'alunno e quindi della disdetta del pasto.

2.1.2 Pasti docenti

È previsto il servizio di ristorazione anche per il personale docente statale impegnato nella vigilanza e assistenza degli alunni durante la refezione scolastica presso la scuola dell'Infanzia e la scuola Primaria.

Lo Stato, datore di lavoro del personale docente, corrisponde al Comune un rimborso parziale della spesa calcolato in proporzione al numero delle classi e dei docenti ammessi al servizio mensa secondo quanto disposto dall'art. 7 della Legge 135/2012.

L'importo ricevuto nel 2024 ammonta ad euro 39.159,35.

PASTI SOMMINISTRATI

	a.s. 2023/2024	a.s. 2024/2025						
Scuola	Totala	Totale	di cui IN	FANZIA	di cui PR	RIMARIA		
Scuola	Totale	Totale	STUDENTI	INSEGN.	STUDENTI	INSEGN.		
Infanzia Einstein	22.062	20.461	19.341	1120				
Infanzia G. Rodari	23.267	25.508	24.047	1461				
Infanzia G. Paolo II	12.578	11.354	10.219	1135				
Infanzia R.L. Montalcini	10.048	10.396	9748	648				
Primaria Don Mazzolari	35.984	34.247			32.524	1.723		
Primaria Laini	60.366	59.860			56.985	2.875		
Primaria Papa	10.603	10.804			10.180	624		
Totale	174.908	172.630	63.355	4.364	99.689	5.222		

2.1.3 Menù e attività di controllo della Commissione Mensa

Il menù adottato per il servizio di ristorazione scolastica è elaborato tenendo conto delle indicazioni della Commissione Mensa e nel rispetto delle "raccomandazioni" fornite dall'ATS, sulla base delle regole basilari per una corretta alimentazione contenute nelle "Linee Guida della Regione Lombardia per la ristorazione scolastica".

Nel rispetto di tali caratteristiche, la composizione del menù viene incontro alle esigenze ed ai gusti espressi dai bambini, alla luce di quanto emerge dal costante lavoro di rilevazione sul livello di gradimento dei pasti offerti, effettuato con la collaborazione della Commissione Mensa. La rotazione del menù invernale ed estivo, entrambi articolati su quattro settimane, offre una vasta gamma di preparazioni per dare l'opportunità ad ogni bambino di formare ed ampliare il proprio gusto ed evitare la monotonia, in modo da introdurre un'ampia varietà di pietanze nel rispetto della stagionalità dei prodotti. Viene garantita, previa richiesta corredata da documentazione medica specialistica, l'erogazione di diete speciali per particolari esigenze cliniche (allergie ed altre patologie) e per motivi etico religiosi.

Nell'ambito della ristorazione scolastica compete all'Amministrazione comunale un ruolo attivo di sorveglianza e controllo del servizio. Per la specificità delle competenze e la complessità tecnica che connota tale servizio di controllo, per assicurare la qualità dei prodotti somministrati e per un efficace ed efficiente svolgimento del servizio, il Comune si avvale della collaborazione di un consulente esterno, appositamente incaricato del servizio di controllo. L'esperto effettua controlli periodici anche tramite analisi microbiologiche degli alimenti presso i centri cottura e i refettori. Tale sistema di controllo si applica a tutela del consumatore poiché consente l'individuazione dei punti critici e garantisce il raggiungimento degli standard qualitativi previsti. La spesa per questo servizio di monitoraggio è a carico della ditta di ristorazione scolastica, come previsto nel Capitolato speciale d'appalto.

UTENTI AL SERVIZIO DI REFEZIONE PER LE SCUOLE DELL'INFANZIA E PRIMARIA

SCUOLE	a.s. 20	24/2025	a.s. 2025/2026 dato non definitivo		
	Alunni	Insegnanti	Alunni	Insegnanti	
Infanzia "Giovanni Paolo II"	71	8	55	8	
Infanzia "Rodari"	164	9	145	9	
Infanzia "Einstein"	130	6	102	6	
Infanzia "Levi Montalcini"	63	6	49	6	
Primaria "Papa"	189	10	167	10	
Primaria "Laini"	513	23	468	23	
Primaria "Don Mazzolari"	270	15	241	15	
TOTALE	1.400	77	1.227	77	

PREVISIONE ENTRATE E SPESE ANNO SCOLASTICO 2025/2026

Entrate

Rette utenti € 727.200,00

Contributo Stato pasti docenti (importo non ancora comunicato) ipotesi anno precedente € 39.159,35

Rimborso spesa sostenuta per il controllo qualità ristorazione da parte della ditta affidataria € 9.857,46

Spese

Servizio di refezione 1.159.712,89 Servizio di controllo qualità e conformità refezione scolastica € 4.928,73

2.2 Servizio di Trasporto scolastico

Il servizio di trasporto scolastico è organizzato per le alunne e alunni residenti che frequentano le Scuole dell'Infanzia, Primarie e Secondarie secondo di grado.

E' previsto, inoltre, il servizio anche per gli studenti residenti che frequentano le Scuole Secondarie di secondo grado, le cui abitazioni non sono servite da un'adeguata rete di mezzi pubblici che consenta l'agevole raggiungimento delle sedi scolastiche di bacino.

Nel 2024 l'Amministrazione comunale ha espresso il suo indirizzo positivo alla completa esternalizzazione del servizio di trasporto scolastico e per l'avvio di una procedura di gara europea per l'affidamento del servizio ad un operatore economico per il periodo dal 01/09/2024 al 31/08/2027 con opzione di rinnovo per ulteriori tre anni. Conclusa la procedura di gara, è stato affidato il servizio di trasporto scolastico all'impresa Crescini Pietro & C.

Per l'anno scolastico 2024/2025 sono stati rivisti tutti i percorsi per garantire la prosecuzione del servizio per gli utenti degli anni precedenti oltre ad accogliere nuovi iscritti.

I tragitti sono stabiliti dall'Ufficio Istruzione, in collaborazione con la ditta appaltatrice, sulla base degli iscritti. I percorsi sono finalizzati alla riuscita ottimale del servizio, in base alla distanza dalla scuola ed agli orari di entrata e di uscita.

Per l'anno scolastico 2025/2026 sono previste le seguenti linee:

- Linea A andata per Istituti superiori;
- Linea A ritorno per Scuole Secondarie di primo grado e Istituti superiori;
- Linea A-BIS andata per Scuole Secondarie di primo grado e Istituti superiori;
- Linea A-BIS ritorno per Scuole Secondarie di primo grado;
- Linea B andata per Scuole Secondarie di primo grado e Istituti superiori;
- Linea B ritorno per Scuola Secondaria di primo grado Trebeschi;
- Linea C A/R per Scuola Secondaria di primo grado Catullo;
- Linea D A/R per Scuola Primaria Laini;
- Linea E A/R per Scuola Primaria Laini;
- Linea F andata per Scuola Primaria Don Mazzolari e Scuola dell'Infanzia Einstein;
- Linea F ritorno per Scuola Primaria Don Mazzolari;
- Linea G andata per Scuola Primaria Don Mazzolari e Scuola dell'Infanzia Einstein;
- Linea G ritorno per Scuola Primaria Don Mazzolari;
- Linea F+G ritorno per Scuola Primaria Don Mazzolari e Scuola dell'Infanzia Einstein;
- Linea H ritorno (solo giovedì) per Scuola Primaria Laini.

Eventuali variazioni di orari e/o fermate, anche in corso d'anno, sono pubblicate sul sito internet del Comune, al fine di dare informazioni sempre aggiornate agli utenti.

Durante l'anno scolastico vengono compiuti, da parte del personale dell'Ufficio Istruzione diversi monitoraggi sugli scuolabus, per verificare il rispetto degli orari, la correttezza del comportamento dell'autista, dell'assistente e degli utenti, l'utilizzo di mezzi adeguati per il trasporto degli utenti iscritti al servizio e la verifica delle modalità di ritiro dei minori alla fermata da parte dei delegati.

UTENTI AL SERVIZIO DI TRASPORTO SCOLASTICO

UTENTI	a.s. 2024/2025	a.s. 2025/2026 dato non definitivo
Scuole dell'Infanzia	5	5
Scuole Primarie	171	154
Scuole Secondarie di primo grado	98	107
Scuole Secondarie di secondo grado	38	33
TOTALE	312	299

2.2.1 Assistenza scuolabus

Per le Scuole Statali dell'Infanzia e Primarie è previsto il servizio di assistenza scuolabus, con un assistente ogni 35 utenti circa. Il servizio è svolto con operatori del R.T.I. Elefanti Volanti soc. coop. sociale onlus / Co.Ge.S.S. coop. sociale ETS, in funzione e in coincidenza con gli orari del servizio di trasporto scolastico attivato. Tale servizio consiste nella sorveglianza e assistenza degli utenti durante il percorso del bus e in particolare nelle fasi di salita e discesa dallo stesso.

2.2.2 Scuolabus per uscite didattiche

Il trasporto scolastico comprende anche la messa a disposizione delle Scuole dell'Infanzia, Primaria, Secondaria di primo grado, statali e paritarie, di veicoli per uscite didattiche e visite culturali. In considerazione del numero elevato di scuole da servire, è richiesto alle Istituzioni di procedere alla programmazione alla trasmissione del calendario delle gite con congruo anticipo, per consentire una equa distribuzione tra i plessi.

PREVISIONE ENTRATE E SPESE ANNO SCOLASTICO 2025/2026

Entrate	Spese
Rette utenti € 60.000,00	Trasporto scolastico € 430.557,60
	Assistenza scuolabus € 39.500,00

2.3 Servizio Pedibus "Vado a scuola da solo"

Il servizio Pedibus "Vado a scuola da solo" consiste nell'accompagnamento a piedi in modo organizzato, accompagnati da adulti, a scuola e ritorno, degli alunni delle Scuole Primarie Statali. È un servizio di mobilità alternativa effettuato sotto la vigilanza di accompagnatori adulti con fermate predefinite e spesso segnalate da appositi cartelli e particolari controlli. I partecipanti al servizio indossano gilet ad alta visibilità per maggiore sicurezza.

Il servizio, molto apprezzato dalle famiglie desenzanesi, ormai presente da oltre 20 anni sul territorio, è reso gratuitamente e le linee vengono attivate a fronte della richiesta di almeno 10 utenti. È previsto un assistente ogni quindici bambini.

Anche per l'anno scolastico 2025/2026 è garantito l'ampliamento del servizio iniziato l'anno scolastico precedente, grazie alla presenza di un numero più alto di operatori in grado di accogliere più iscritti. Vista la gratuità del servizio, affinché si possa intercettare l'effettivo bisogno delle famiglie, durante l'anno scolastico vengono monitorate le presenze giornalmente registrate. In questo modo, individuati gli iscritti che frequentano occasionalmente, l'Ufficio Istruzione svolge un'attività di verifica e sensibilizzazione delle famiglie sull'uso corretto del servizio, proponendo in alcuni casi anche la disdetta, per lasciare la disponibilità del posto ad altri richiedenti in lista d'attesa.

Durante l'anno scolastico vengono compiuti, da parte del personale dell'Ufficio Istruzione, dei monitoraggi sulle linee Pedibus per verificare il rispetto degli orari, la correttezza del comportamento dell'operatore e degli utenti e la verifica delle modalità di ritiro dei minori alla fermata da parte dei delegati.

UTENTI AL SERVIZIO PEDIBUS

LINEE	a.s. 2024/2025		a.s. 2025/2026 dato non definitivo	
	ANDATA	RITORNO	ANDATA	RITORNO
COCCINELLA (Scuola Laini)	32	30	30	30
GHEPARDO (Scuola Laini)	44	45	45	45
TARTARUGA (Scuola Don Mazzolari)	16	22	20	20
RANA (Scuola Don Mazzolari)	25	21	28	30
SCOIATTOLO (Scuola Papa)	30	29	28	25
BRUCO (Scuola Papa)	20	25	19	27
RICCIO (Scuola Papa)	10	13	7	11
TOTALE	177	185	177	188

PREVISIONE ENTRATE SPESE ANNO SCOLASTICO 2025/2026

Entrate	Spese
Non previste	Assistenza Pedibus € 47.000,00

2.4 Servizio Pre-scuola

Il Pre-scuola è un servizio attivo nei giorni di scuola stabiliti dal calendario scolastico, dalle ore 7:30 nelle tre Scuole Primarie Statali e consiste nell'accoglienza e sorveglianza nel tempo che intercorre dall'arrivo dei bambini fino all'inizio delle attività didattiche.

Può essere attivato con un minimo di 10 bambini iscritti ed è previsto un operatore ogni 28 utenti circa. In considerazione del fatto che il servizio si svolge in luoghi dedicati, all'interno di locali scolastici e che l'affluenza allo stesso è scaglionata, si prevede che gli alunni siano suddivisi in gruppi di circa 30 unità

UTENTI AL SERVIZIO PRE-SCUOLA

SCUOLA	a.s. 2024/2025	a.s. 2025/2026 dato non definitivo
Primaria Papa	17	20
Primaria Laini	70	71
Primaria Don Mazzolari	24	19
TOTALE	111	110

2.5 Servizio Post-scuola

Il servizio è attivo nelle Scuole Statali dell'Infanzia Einstein di Rivoltella, Rodari di Desenzano e Rita Levi Montalcini a San Martino e dal prossimo anno scolastico anche per la scuola dell'infanzia Giovanni Paolo II, per la presenza di 10 richieste da parte dei genitori.

Il servizio consiste nell'intrattenere i bambini con varie attività (merenda, gioco libero, attività guidate, ecc.) dalle ore 16:00 alle ore 18:00. Il ritiro è possibile anche in orari intermedi regolari, pensati per evitare un'eccessiva frammentazione dell'assistenza, alle ore 16:30, 17:00 e 17:30.

Il servizio si svolge in spazi dedicati all'interno del plesso scolastico e prevede una fase di accoglienza e merenda, un'ora circa di attività guidata e il tempo finale di gioco libero. È disposto che gli alunni siano suddivisi in gruppi di massimo 20 bambini, con un educatore, in relazione anche alla specificità del gruppo di utenza. Il servizio è attivato per l'intero anno scolastico, nei giorni in cui è previsto il rientro pomeridiano, dal lunedì al venerdì, in concomitanza con i giorni di scuola stabiliti dal calendario scolastico dell'Istituto di appartenenza. Anche in questo caso la Cooperativa fornisce il materiale ludico-didattico da utilizzare e provvede alla compilazione giornaliera del registro di presenza degli alunni.

UTENTI AL SERVIZIO POST SCUOLA

SCUOLA	a.s. 2024/2025	a.s. 2025/2026 dato non definitivo
Sc. Infanzia Rodari	41	41
Sc. Infanzia Einstein	19	12
Sc. Infanzia Levi Montalcini	14	10
Giovanni Paolo II	-	10
TOTALE	74	73

PREVISIONE ENTRATE E SPESE ANNO SCOLASTICO 2025/2026

Entrate	Spese
Rette utenti servizi di assistenza pre-scuola e post-scuola € 33.700.00	Assistenza pre scuola € 17.000,00
	Assistenza post scuola € 45.000,00

2.6 Servizi di inclusione scolastica

2.6.1 Servizio di assistenza per l'autonomia e la comunicazione personale

Riferimenti normativi

Legge 104 del 05/02/1992: legge quadro per l'assistenza, l'integrazione dei diritti delle persone disabili , Legge 21/05/1998, n. 162, artt. 12, 13, 14, 15 e 16 "Modifiche alla legge 5 febbraio 1992, n. 104, concernenti misure di sostegno in favore di persone con handicap grave": disposizioni per garantire il diritto all'educazione ed all'istruzione delle persone diversamente abili nelle istituzioni scolastiche di ogni ordine e grado.

D.lgs.n. 66/2017 "Promozione dell'inclusione scolastica per gli studenti con disabilità".

D.g.r. n. 312 del 15 maggio 2023 "Aggiornamento delle linee guida per i servizi di inclusione scolastica (trasporto e assistenza per l'autonomia e la comunicazione personale) a favore degli studenti con disabilità frequentanti l'istruzione secondaria di secondo grado e l'istruzione e formazione professionale, adottate ai sensi della l.r. 19/2007 con dgr 6832/2017 e successivamente modificate ed integrate con dgr 3163/2020 e dgr 5139/2021".

D.g.r. 30 aprile 2024 - n. XII/2288 "Linee guida per i servizi di inclusione scolastica (trasporto ed assistenza per l'autonomia e la comunicazione personale) a favore degli studenti con disabilità frequentanti l'istruzione secondaria di secondo grado e l'istruzione e formazione professionale: modifiche ed integrazioni alla d.g.r. n. 312 del 15 maggio 2023.

Il servizio di assistenza per l'autonomia e la comunicazione personale consiste nel complesso di prestazioni di assistenza scolastica effettuate da operatori qualificati, sulla base delle richieste espresse all'Amministrazione comunale a favore degli alunni con disabilità o difficoltà certificate, ai sensi della vigente normativa, per la effettiva integrazione scolastica e sociale degli stessi.

I comuni hanno l'obbligo di fornire l'assistenza per l'autonomia e la comunicazione degli alunni, fermo restando il compito dello Stato di garantire l'attività di sostegno mediante l'assegnazione di docenti specializzati.

L'Amministrazione comunale in questi anni, non solo ha garantito il servizio educativo assistenziale, ma ha investito notevoli risorse fornendo un supporto alle Scuole e alle famiglie desenzanesi che si trovano coinvolte in tali problematiche.

Il D.lgs. 66/2017 indica nell'Ente Locale il soggetto deputato a promuovere interventi e prestazioni a supporto delle famiglie e delle scuole, con l'obiettivo di contribuire a garantire agli allievi disabili il diritto allo studio, garantire agli stessi un supporto alla crescita, alle capacità di socializzazione, alle autonomie relazionali e gestionali e assicurare, accanto all'assistenza materiale negli atti della quotidianità, stimoli differenziati sulle potenzialità di ogni allievo nel campo dell'autonomia personale. Il Servizio Sociale partecipa ai gruppi di lavoro per l'inclusione scolastica e territoriale, al fine di avviare nuove progettualità per promuovere una cultura di sensibilizzazione ed il benessere degli alunni.

L'Ufficio Istruzione, che gestisce l'appalto per il servizio di assistenza ad personam, collabora attivamente con il servizio sociale professionale per una migliore gestione del servizio stesso.

L'assistenza ad personam rientra tra i servizi di assistenza affidati al R.T.I. Elefanti Volanti / Co.Ge.S.S. in esito alla gara esperita nel 2021 con contratto di rinnovo per il periodo 2025/2027.

La procedura di accertamento della condizione di disabilità è stata innovata e prevede la competenza esclusiva dell'INPS per mezzo delle unità di valutazione di base, presiedute da un medico legale dell'INPS, composte da 2 medici nominati dall'INPS (di cui almeno uno specializzato in pediatria, in neuropsichiatria infantile o equipollenti), dal rappresentante delle associazioni di categoria e una figura professionale appartenente alle aree psicologiche e sociali.

Per quanto riguarda il servizio di assistenza ad personam a favore degli alunni degli Istituti di istruzione Secondaria Superiore e per i Percorsi di Formazione Professionale, il Comune si occupa di tale organizzazione per conto di Regione Lombardia, cui spetta la titolarità a norma di legge.

Pertanto, l'erogazione del servizio di assistenza educativa e del servizio di trasporto per tali studenti, deve avvenire secondo le modalità e criteri stabiliti da Regione Lombardia la quale provvede al rimborso della spesa sostenuta dai comuni, a seguito di istanza on line presentata dagli stessi.

Per l'anno scolastico 2025/2026 si prevede l'impiego di interventi nelle scuole del territorio così distribuiti:

- n. 14 nella scuola dell'infanzia;
- n. 20 nella scuola primaria
- n. 13 nella scuola secondaria di primo grado
- n. 26 nella scuola secondaria di secondo grado

per un numero complessivo di circa 1330 ore settimanali, escluse le 10 ore per ciascun alunno delle scuole dell'infanzia, primaria e secondaria di primo grado per le gite di istruzione e i progetti oltre a due ore mensili per minore dedicate alla programmazione.

UTENTI DEL SERVIZIO DI ASSISTENZA AD PERSONAM

ISTITUZIONE SCOLASTICA		ALUNNI 2024/2025 30/06/2025	ALUNNI 2025/2026 al 15/08/2025
	Statale	10	12
SCUOLA DELL'INFANZIA	Paritaria	2	2
	Statale fuori territorio	/	/
	Paritaria fuori territorio	/	/
	Statale	21	16
SCUOLA PRIMARIA	Paritaria	/	/
	Statale fuori territorio	3	4
	Paritaria fuori territorio	/	/
	Statale	11	10
SCUOLA SECONDARIA DI	Paritaria	/	1
PRIMO GRADO	Statale fuori territorio	1	1
	Paritaria fuori territorio	1	1
	Statale	11	16
SCUOLA SECONDARIA DI	Paritaria	1	1
SECONDO GRADO / CFP	Statale fuori territorio	6	7
	Paritaria fuori territorio	2	2
TOTALE		69	73

2.6.2 Attrezzature e ausilii per disabili

Il Comune provvede all'acquisto di ausilii per disabili sulla base delle richieste presentate dalle scuole e su valutazione del Servizio Sociale professionale.

2.6.3 Trasporto alunni con disabilità

Ai sensi dell'art. 3, comma 3, della legge n. 104/1992, il servizio consiste nel trasporto degli alunni disabili dall'abitazione alla sede scolastica e viceversa, anche con mezzi attrezzati con personale specializzato, in riferimento alle peculiari esigenze degli alunni nei casi segnalati dai Servizi specialistici comunali.

Il servizio è realizzato gratuitamente dal Comune con mezzi propri o tramite l'affidamento a soggetti terzi, ovvero per il tramite delle famiglie che selezionano direttamente i soggetti che effettuano il trasporto o provvedono all'effettuazione del servizio con mezzi privati.

Con la legge n. 232 del 2016, l'articolo 1, comma 449, lettera d-octies, in cui si disciplinano le modalità di riparto del fondo di solidarietà, è prevista l'assegnazione di risorse finalizzate ad incrementare il numero studenti con disabilità, privi di autonomia, a cui viene fornito il trasporto per raggiungere la sede scolastica.

Nel 2024 il Comune di Desenzano del Garda ha ricevuto un contributo di euro 35.128,16 quale Fondo di solidarietà per il trasporto disabili, rendicontato nel mese di maggio 2025 sulla base dei criteri e modalità esplicitate nella Nota metodologica "Obiettivi di servizio trasporto scolastico di studenti disabili e modalità di monitoraggio per la definizione del livello dei servizi offerto".

In linea con le opzioni di utilizzo proposte dalla Nota metodologica, parte delle risorse aggiuntive sono state utilizzate per il miglioramento del servizio di trasporto scolastico, assegnando agli alunni disabili iscritti al servizio, un'assistente ad personam sullo scuolabus. La restante quota del Fondo di solidarietà è stata utilizzata per erogare contributi per sostenere l'onere economico sopportato dalle famiglie di studenti con disabilità.

Dalla rendicontazione del 2024 si evidenziano n. 17 utenti del trasporto scolastico della scuola dell'infanzia, primaria e secondaria di primo grado, disabili assistiti, di cui n. 15 utenti con trasporto scolastico collettivo con presenza di assistente e n. 2 utenti con trasporto scolastico dedicato individualizzato con presenza di assistente.

Per il 2025 è stato destinato al Comune di Desenzano del Garda un contributo di euro 52.668,54. Tale contributo dovrà essere rendicontato con le modalità stabilite nel Decreto interministeriale del 21 marzo 2025, entro il 31 maggio 2026.

PREVISIONE ENTRATE SPESE ANNO SCOLASTICO 2025/2026

Entrate

Rimborso Regione per alunni Istituti superiori (ipotesi di spesa secondo i dati disponibili alla data di redazione del documento) € 374.075,19

Fondo ministeriale per l'assistenza all'autonomia e alla comunicazione (dato relativo all'anno 2024, importo non ancora comunicato) € 42.628,42

Fondo di solidarietà trasporto disabili anno 2025 € 52.668,54

Spese

Servizio di assistenza ad personam € 1.101.000,00 Ausilii per disabili € 3.000,00 Fondo di solidarietà trasporto disabili anno 2025 € 52.668,54

2.7 Vigilanza all'entrata e all'uscita dalle Scuole

Al fine di garantire l'assistenza all'attraversamento all'entrata e all'uscita dalle Scuole, vengono incaricati uno o più collaboratori, i c.d. "nonni-vigili", tramite il Bando Servizio Civico indetto dall'Amministrazione comunale. Una volta individuate le situazioni di maggiore criticità presso le scuole dell'Infanzia, le Scuole Primarie e le Scuole Secondarie di Primo Grado, vengono incaricati uno o più "nonni-vigili". Occasionalmente possono essere affidati altri incarichi di sorveglianza e/o vigilanza (supporto all'assistenza al pedibus, sorveglianza mostre e eventi, ...). Nel tempo il servizio è stato valutato positivamente, sia per la gratificazione derivante agli incaricati dal sentirsi nuovamente attivi e impegnati, sia per i rapporti che si instaurano con famiglie, docenti e alunni, sia – infine - per il significativo supporto che questo servizio rende al Comando di Polizia Locale in fasce orarie caratterizzate da particolare intensità di traffico. Grazie alla dovuta formazione, , in collaborazione con il Comando di Polizia Locale, si cerca di prevenire eventuali problematiche dovessero insorgere in questo compito delicato e importante.

In caso di assenza temporanea o prolungata degli incaricati, la Polizia Locale viene tempestivamente informata e provvede alle sostituzioni.

PREVISIONE ENTRATE SPESE ANNO SCOLASTICO 2025/2026

Entrate	Spese
Non previste	€ 23.300,00
	Imputato sul Bilancio del Settore Risorse Umane

2.8 Libri di testo per le Scuola Primarie

Riferimenti normativi

D.Lgs. 16 aprile 1994 n. 297 art. 156 "Testo unico delle disposizioni legislative in material d'istruzione": fornitura gratuita libri di testo.

L. 448/1998 art. 27: agevolazioni per la fornitura di libri di testo agli student degli altri ordini, determinazione dei prizzi.

D.P.C.M. 5 agosto 1999 n. 320 "Regolamento recante disposizioni in attuazione dell'art. 27 della Legge 23/12/1998 n. 448 sulla fornitura gratuita e semigratuita dei libri di testo.

L.R. 19/2007 art. 8-ter fornitura gratuita dei libri di testo agli alunni della scuola primaria.

La fornitura gratuita dei libri di testo a tutti gli alunni della scuola primaria è di competenza dei comuni per gli alunni residenti iscritti nelle scuole del territorio comunale e presso sedi scolastiche di altri comuni.

L'Amministrazione comunale fornisce gratuitamente i libri di testo mediante il sistema delle cedole librarie, provvedendo al rimborso della spesa ai cartolibrari che forniscono i libri di testo agli alunni residenti frequentanti le Scuole Primarie.

Il rimborso dei libri ritirati dalle famiglie viene effettuato dal Comune direttamente al rivenditore, entro la quota definita dal Ministero per la classe di frequenza.

Con Decreto Ministeriale R.0000073 del 15.04.2025 del Ministero dell'Istruzione e del Merito sono state fornite le istruzioni e le indicazioni sui prezzi di copertina dei libri di testo per la scuola primaria per l'anno scolastico 2025/2026 e precisamente:

classe	libro 1a classe	sussidiario	sussidiario dei linguaggi	sussidiario delle discipline	religione	lingua straniera	totale
1 a	€ 13,34				€ 8,19	€ 4,02	€ 25,55
2 a		€ 18,69				€ 6,03	€ 24,72
3 a		€ 26,71				€ 8,06	€ 34,77
4 a			€ 17,28	€ 21,46	€ 8,19	€ 8,06	€ 54,99
5 a			€ 20,96	€ 25,00		€ 10,08	€ 56,04

Per gli alunni non residenti frequentanti le Scuole Primarie del Comune di Desenzano del Garda, la spesa è di competenza del rispettivo comune di residenza. In caso di accordo fra gli Enti, potrà essere anticipato il pagamento per l'alunno che frequenta la scuola desenzanese e richiesto il rimborso ai comuni di residenza.

La fornitura gratuita dei libri di testo per la scuola primaria viene garantita anche alle famiglie che praticano l'istruzione parentale nei limiti dell'importo stabilito dal decreto ministeriale e per la classe che dovrebbe frequentare nell'anno scolastico di riferimento;

Il Comune provvede inoltre al rimborso dei libri forniti agli alunni delle Scuole Primarie che, al momento della fornitura, non risultino essere residenti in alcun Comune italiano, ma siano di fatto domiciliati nel territorio comunale.

Nel corso dell'anno sarà informatizzato il servizio di erogazione delle cedole librarie, al fine dell'avvio dall'anno scolastico 2026/2027.

PREVISIONE ENTRATE SPESE ANNO SCOLASTICO 2025/2026

Entrate	Spese
Non previste	€ 44.500,00

2.9 Verifica dell'assolvimento dell'obbligo scolastico

Riferimenti normativi

D. Lgs. 16 aprile 1994, n. 297, art. 11 "Testo unico delle disposizioni legislative in materia d'istruzione": responsabile dell'adempimento dell'obbligo scolastico.

D.L. 15 settembre 2023 n. 123, art. 12 "Misure urgenti di contrasto al disagio giovanile, alla poverta' educativa e alla criminalita' minorile, nonche' per la sicurezza dei minori in ambito digitale": disposizioni per il rafforzamento del rispetto dell'obbligo di istruzione.

Il D.lgs. n. 297/1994 stabilisce all'art. 113 che i genitori dei minori tra i 6 e i 16 anni o chiunque a qualsiasi titolo ne faccia le veci, rispondono dell'obbligo scolastico.

Nel contempo viene attribuita al sindaco la funzione di vigilanza sull'adempimento dell'obbligo di istruzione, oltre che ai dirigenti scolastici delle scuole di ogni ordine e grado statali e paritarie.

La Legge 13 novembre 2023, n. 159 ha introdotto alcune novità sull'esercizio dei poteri dei sindaci e dei dirigenti scolastici, ai fini della vigilanza sull'adempimento dell'obbligo di istruzione.

Pertanto, ai fini della verifica dell'adempimento all'obbligo di iscrizione alla classe prima, il settore Servizi all'Istruzione attiva la seguente procedura:

- entro il mese di dicembre viene predisposto l'elenco dei bambini residenti obbligati all'iscrizione al primo anno della scuola Primaria; l'avviso viene affisso all'Albo Pretorio e i nominativi vengono trasmessi alle direzioni scolastiche.
- 2. i dirigenti scolastici delle scuole primarie e secondarie di primo grado, alla chiusura delle iscrizioni, verificano se tutti gli alunni segnalati dal Comune e quelli che frequentano le classi terminali del proprio istituto sono iscritti al percorso di istruzione successivo. Se risultano alunni non iscritti, i dirigenti scolastici contattano i genitori o chi esercita la responsabilità genitoriale per accertare la loro scelta scolastica. Queste informazioni vengono inserite nell'Anagrafe nazionale degli studenti. Il mancato adempimento viene invece comunicato al Sindaco.
- 3. il Comune procede ad ammonire gli esercenti la potestà genitoriale con l'invito a procedere entro una settimana.

La stessa procedura viene attivata in caso di segnalazione di mancata o saltuaria frequenza di studenti iscritti da parte dei dirigenti scolastici, per qualsiasi classe e grado di istruzione fino al raggiungimento della maggiore età.

In ogni caso, dell'atto di ammonizione viene data notizia all'Area Servizi sociali del Comune, per individuare le eventuali attività o iniziative che dovessero risultare più opportune per agevolare o realizzare le condizioni favorevoli per la frequenza della scuola dell'obbligo. Nei casi di irreperibilità o mancato ritiro dell'atto viene data notizia all'Ufficio Anagrafe per l'eventuale avvio di procedure di verifica e/o cancellazione dall'Anagrafe comunale. Infine, al termine dell'anno scolastico, il numero di alunni inadempienti viene trasmesso all'Ufficio Scolastico Regionale a fini statistici.

ANNO SCOLASTICO	ALUNNI	CASI DI MANCATA ISCRIZIONE	SEGNALAZIONI DI MANCATA / IRREGOLARE FREQUENZA
2022/2023	26	9	17
2023/2024	23	7	14
2024/2025	32	5	27

2.10 Istruzione parentale

Riferimenti normativi

D. Lgs. 16 aprile 1994, n. 297, art. 111 comma 2: "Testo unico delle disposizioni legislative in materia d'istruzione": responsabile dell'adempimento dell'obbligo scolastico.

D.Lgs. 13 aprile 2017 n. 62, art. 23 Norme in materia di valutazione e certificazione delle competenze nel primo ciclo ed esami di Stato, a norma dell'articolo 1, commi 180 e 181, lettera i), della legge 13 luglio 2015, n. 107: istruzione parentale

L'istruzione parentale, o homeschooling, è l'educazione impartita direttamente dai genitori o da chi ne esercita la responsabilità genitoriale, al di fuori della scuola tradizionale. In Italia, è una scelta riconosciuta e regolamentata, che richiede la comunicazione preventiva alla scuola di riferimento e la presentazione di un progetto didattico. I genitori che decidono di provvedere direttamente all'educazione dei figli, avvalendosi dell'istruzione parentale, devono rilasciare al dirigente scolastico della scuola di riferimento, una dichiarazione, da rinnovare ogni anno, circa il possesso della capacità tecnica o economica per provvedere all'insegnamento parentale, come previsto dall'art. 111 comma 2 del D.lgs. 297/1994. Il dirigente scolastico ha il dovere di accertarne la fondatezza e di verificare, ogni anno, l'assolvimento del dovere all'istruzione tramite un esame di idoneità all'anno successivo che il minore deve sostenere presso una scuola statale o paritaria.

L'obbligo di vigilanza, anche nel caso dell'istruzione parentale, non compete soltanto al Dirigente scolastico ma anche al Sindaco (D.M. 13 dicembre 2001, n. 489, art. 2 comma 1).

Di seguito i dati degli alunni residenti a Desenzano del Garda, per i quali è stata richiesta l'istruzione parentale.

ANNO SCOLASTICO	RICHIESTE DI ISTRUZIONE PARENTALE
2023/2024	52
2024/2025	58
2025/2026	48*

* Dato aggiornato alla data di redazione.

Si specifica che in taluni casi la richiesta di istruzione parentale perviene in corso d'anno oppure gli alunni sono successivamente iscritti ad una scuola statale o paritaria, sempre in corso d'anno.

3) MODALITA' DI COMPARTECIPAZIONE AL COSTO DEI SERVIZI SCOLASTICI

3.1 Fasce Isee e Tariffe servizi scolastici

Con deliberazione di Giunta Comunale n. 423 del 14.11.2024 sono state approvate le quote di compartecipazione ai servizi scolastici.

Le quote per i servizi di refezione scolastica e trasporto scolastico sono calcolate in modo proporzionale alla capacità economica della famiglia, misurata con lo strumento dell'ISEE. Per i servizi pre-scuola, post-scuola non si applica l'ISEE, ma sono comunque applicate riduzioni per le famiglie con più bambini iscritti allo stesso servizio. Per il Pedibus, è confermata la gratuità del servizio.

Per l'anno scolastico 2025/2026 sono state confermate le fasce Isee; le quote di compartecipazione hanno subito invece una variazione in misura pari all'adeguamento Istat Foi giugno 2023 con arrotondamento ai 10 centesimi superiori, ad eccezione delle quote per il servizio di ristorazione scolastica già adeguate per l'anno scolastico precedente, alle quali viene applicato solo l'arrotondamento con il criterio sopra indicato.

Il contributo di frequenza per i servizi di trasporto scolastico, pre-scuola e post-scuola è calcolato su base mensile e non è legato alla effettiva fruizione del servizio da parte delle alunne e degli alunni. Le quote versate dal genitore sono una contribuzione forfettaria sul costo generale del servizio stesso.

La validità delle autocertificazioni Isee presentate dai genitori, è estesa all'intero anno scolastico. Le famiglie possono recarsi presso i Centri di Assistenza Fiscale con i quali il Comune ha sottoscritto specifici accordi al fine di ricevere assistenza nella compilazione della dichiarazione sostitutiva unica. L'impegno economico da parte del Comune per garantire il servizio per le famiglie utenti di servizi scolastici è stato, nel 2024, di circa 960.00.

Gli utenti che risultano non residenti, avendo la condizione di profugo, possono accedere ai servizi scolastici gratuitamente previa valutazione del servizio sociale professionale.

Alla data di redazione del documento sono presenti n. 6 alunni non residenti profughi ucraini.

Nell'allegato 1) al presente documento sono illustrate le tariffe applicate per la fruizione dei servizi scolastici per l'anno scolastico 2025/2026.

.

4) INTERVENTI A SOSTEGNO DELLE FAMIGLIE

4.1 Buono scuola comunale

Con Deliberazione di Giunta Comunale n. 184 del 6 maggio 2025 è stata stanziata la somma di **euro** 23.000,00 per il riconoscimento alle famiglie di un contributo finalizzato al sostegno delle spese legate all'attività didattica (servizio mensa/refezione scolastica, acquisto di materiale didattico e/o informatico, ecc.) dei bambini residenti iscritti alle Scuole Primarie Statali per l'anno scolastico II valore del buono è destinato alle famiglie con un ISEE non superiore ad euro 15.748,78 ed è determinato in relazione alla fascia ISEE del nucleo familiare di appartenenza dell'alunno, secondo la seguente tabella:

Fasce Isee	Ammontare Buono scuola comunale		
0-5.000,00	Euro 150,00		
5.001,00 - 8.000,00	Euro 125,00		
8.001,00 - 12.000,00	Euro 100,00		
12.001,00 -15.748,78	Euro 75,00		

4.2 Borse di studio "Città di Desenzano del Garda - Comm. Durighello"

L'Amministrazione Comune intende sostenere la prosecuzione degli studi oltre l'obbligo grazie all'assegnazione delle borse di studio a favore degli studenti degli istituti superiori.

Le Borse di Studio "Città di Desenzano del Garda - Comm. Durighello" sono state finanziate con i proventi derivanti dall'investimento finanziario del lascito del Commendator Durighello e sostenute in questi ultimi anni da fondi di bilancio comunale,

Per l'anno scolastico 2025/2026 viene stanziata la somma di **euro 20.000,00** a favore degli studenti, a partire dal terzo anno delle Scuole di Istruzione secondaria di secondo grado e di Istruzione e Formazione Professionale, residenti nel Comune di Desenzano del Garda, con corso di studi regolare e assenza di debiti scolastici.

Le borse di studio sono di due tipologie:

a) <u>BORSE DI STUDIO AL MERITO</u>, attribuite per una media di votazioni pari o superiore a 8,5/10,00
 - 85/100 per l'esame di stato, ad esclusione del voto dell'Insegnamento di Religione cattolica e del voto di condotta, nell'anno scolastico 2025/2026.

Media delle votazioni (esclusi IRC e condotta)	Ammontare Borsa di studio
9,51/10,00	Euro 450,00
8,50/9,50	Euro 250,00

b) BORSE DI STUDIO A SOSTEGNO DEL DIRITTO D'ISTRUZIONE E COLLEGATE ALL'ISEE, in presenza di una media delle votazioni pari o superiore a 7,5/10,00 – 75/100 per l'esame di stato, ad esclusione del voto dell'Insegnamento di Religione cattolica e del voto di condotta, nell'anno

scolastico 2025/2026 e con un Indicatore ISEE del proprio nucleo famigliare non superiore a € 15.749,00.

Media delle votazioni (esclusi IRC e condotta)	Fascia Isee	Ammontare Borsa di studio
7,51/10,00	0 - 5.000,00	Euro 300,00
	5.001,00 - 8.000,00	Euro 250,00
	8.001,00 - 12.000,00	Euro 200,00
	12.001,00 -15.749,00	Euro 150,00

Le graduatorie dei richiedenti ammessi verranno formate, rispettivamente:

- per le Borse di studio per merito, sulla base della media delle votazioni dell'anno scolastico 2025/2026 o, nel caso del quinto anno, di votazione conseguita all'esame di maturità, in ordine decrescente;
- per le Borse di studio a sostegno del diritto di istruzione e collegate all'ISEE, sulla base dell'ISEE del nucleo familiare di riferimento in ordine crescente e in base al merito in ordine decrescente.

Le borse di studio saranno assegnate ai richiedenti aventi diritto, alternativamente, fino a concorrenza degli importi stanziati per ciascuna componente. A parità di requisiti, si terrà conto della data di presentazione della domanda.

4.3 Dote scuola regionale

La D.g.r. n. 3970/2025 conferma la programmazione del sistema regionale Dote Scuola per il 2025/2026, già definita con delibera n. 1954/2024, e approva la nuova programmazione per il 2027. Dote Scuola è la politica di Regione Lombardia che prevede quattro tipologie di contributi, per sostenere economicamente il percorso educativo di studenti e studentesse, dai 3 ai 21 anni, residenti in Lombardia e frequentanti corsi ordinari di istruzione o formazione professionale (IeFP), per favorire la libera scelta dei percorsi educativi e contrastare l'abbandono scolastico. Il sistema Dote scuola prevede quattro bandi nel corso di ciascun anno scolastico, rivolti a differenti tipologie di studenti o di scuole.

- Componente "Materiale didattico", contributo finalizzato all'acquisto di libri di testo, dotazioni tecnologiche e strumenti per la didattica per gli studenti delle scuole secondarie di primo e secondo grado, statali e paritarie (inclusi corsi di Istruzione e Formazione Professionale).
- <u>Componente "Disabilità"</u>, bando rivolto alle scuole per la copertura parziale dei costi del personale insegnante, impegnato in attività didattica di sostegno, nelle scuole paritarie dell'infanzia non comunali, primarie e secondarie di primo e secondo grado.
- Componente "Merito", iniziativa per premiare gli studenti che conseguono risultati eccellenti:
 - o valutazione media pari o superiore a nove nelle classi terze e quarte delle scuole secondarie di secondo grado;
 - valutazione di cento e lode all'esame di Stato per le classi quinte delle scuole secondarie di secondo grado;
 - o valutazione finale di cento all'esame di diploma professionale per le classi quarte di Istruzione e Formazione Professionale.

 Componente "Buono Scuola", a sostegno delle famiglie degli studenti che frequentano una classe delle scuole primarie e secondarie di primo e secondo grado, paritarie o statali, che prevedono una retta di iscrizione e frequenza.
Le domande vengono presentate dalle famiglie in autonomia mediante l'accesso alla piattaforma regionale attraverso lo SPID. L'ufficio Istruzione è a disposizione per fornire eventuale supporto nella compilazione delle domande.

5) INTERVENTI A SOSTEGNO DELLE SCUOLE

5.1 Ampliamento dell'Offerta Formativa per le Scuole dell'Infanzia, le Scuole Primarie, le Scuole Secondarie di primo grado, statali e paritarie

L'Amministrazione comunale conferma il sostegno alle Istituzioni scolastiche del territorio nella realizzazione del Piano triennale dell'Offerta Formativa con un contributo ripartito sui due Istituti Comprensivi e sulle Scuole Paritarie Primaria e Secondaria di Primo Grado, con un budget complessivo di **euro 115.000,00**. In particolare contribuisce all'arricchimento ed all'ampliamento dell'offerta formativa di tali scuole del territorio con erogazione dei contributi in due tranche, un primo acconto ad inizio dell'anno scolastico e il saldo su presentazione di un rendiconto da parte degli istituti scolastici, a conclusione delle attività.

Nello specifico i PTOF 2022-2025 prevedono iniziative di ampliamento dell'offerta formativa come di seguito riepilogati:

- Istituto Comprensivo 1: progetto "Continuità" con le altre scuole, progetto "Crescere insieme" per l'integrazione degli alunni stranieri, progetto "Movimente" per l'educazione motoria nelle scuole dell'Infanzia, progetto "Inglese" per le scuole dell'Infanzia, progetto "Vivere la musica" per le scuole Primarie, progetto "Attività teatrale" per le scuole Primarie, progetto "Ponte dell'Amicizia" per le scuole Primarie con l'associazione Anffas, progetto "Lettura" per le scuole Primarie, Certificazioni di lingua inglese e francese per la scuola Secondaria, progetto "Olio Catullo" per la scuola Secondaria, progetto "Sport" per la scuola Secondaria, progetto "Una scuola per tutti e per ciascuno" per la prevenzione e recupero dei disturbi specifici di apprendimento, progetto "Giocomusica" per le scuole dell'Infanzia.
- Istituto Comprensivo II Trebeschi: Certificazioni di lingua inglese, francese e tedesco per la scuola Secondaria, progetto "Cineforum" in italiano e in inglese, Istruzione domiciliare, progetto "Lettura" con incontro con autore, progetto "Giochi matematici" per la scuola Secondaria, progetto "Coding e Robotica", Certificazione Microsoft Office Specialist (MOS), Giochi sportivi e campionati studenteschi per le scuole Secondarie, "Laboratorio teatrale".
 Scuola Paritaria Primaria Merici: i progetti "Continuità", "Musica", "Teatro", "Yoga", "Arte",
- Scuola Paritaria Primaria Merici: i progetti "Continuità", "Musica", "Teatro", "Yoga", "Arte", "Scacchi", "Inglese" con madrelingua, "Educazione alimentare", "Educazione Civica", "Scuola senza zaino", "Matematica in movimento", "Orienteering", "Coding", "Dona cibo e colletta alimentare", "Visite didattiche".
- Scuola Secondaria di primo grado P.A. di Francia: laboratori teatrali, partecipazione a gare di matematica organizzate dall'Università Bocconi, corsi propedeutici alle certificazioni linguistiche di lingua inglese, partecipazione a competizioni sportive scolastiche.

I fondi erogati possono essere impiegati dalle Scuole in piena autonomia. Ai sensi del Regolamento comunale per la concessione di sovvenzioni, contributi, sussidi ed ausili finanziari, è richiesta la rendicontazione delle spese sostenute.

A titolo indicativo si riporta la tabella con il riparto del fondo in riferimento alla popolazione scolastica registrata nel mese di giugno 2025. A settembre gli Istituti scolastici forniranno il dato del numero degli iscritti più aggiornato e, sulla base di questo si provvederà all'aggiornamento del riparto per l'erogazione dei contributi economici.

ISTITUTI SCOLASTICI	ALUNNI RESIDENTI	CONTRIBUTI Ampliamento dell'offerta formative
Infanzia Giovanni Paolo II	58	2.784,00
Infanzia Gianni Rodari	137	6.576,00
Primaria Papa	172	8.256,00
Primaria Laini	421	20.208,00
Secondaria di primo grado Catullo	438	21.024,00
Istituto Comprensivo 1	1226	58.848,00
Infanzia Einstein	105	5.040,00
Infanzia Levi Montalcini	53	2.544,00
Infanzia Don Mazzolari	236	11.328,00
Secondaria di primo grado Trebeschi	160	7.680,00
Istituto Comprensivo II Trebeschi	554	26.592,00
Primaria Paritaria A. Merici	73	3.504,00
Secondaria di primo grado paritaria P.A. di Francia	22	1.056,00
TOTALE	1.875	90.000,00

La somma residua non distribuita nel riparto sarà suddivisa tra i due Istituti Comprensivi, in ragione del numero di alunni residenti.

ISTITUTI SCOLASTICI	ALUNNI	SOMMA RESIDUA
Istituto Comprensivo 1	1226	17.219,10
Istituto Comprensivo II Trebeschi	554	7.780,90

5.2 Accordo con gli Istituti Comprensivi per la fornitura di beni di consumo

Riferimenti normativi

Legge 11 gennaio 1996 n. 23, art. 3 comma 2 e comma 4 "Norme per l'edilizia scolastica": competenza dei Comuni per le spese varie d'ufficio, per l'arredamento e per le utenze e facoltà di delega alle single istituzioni scolastiche delle funzioni relative alla manutenzione ordinaria degli edifici destinati ad uso scolastico.

D.Lgs. 297/1994 artt. 107 e 159 "Approvazione del testo unico delle disposizioni legislative vigenti in materia di istruzione, relative alle scuole di ogni ordine e grado: oneri a carico dei comuni e oneri relativi alla manutenzione e gestione delle scuole materne statali, alle loro attrezzature ed edilizia.

L'Amministrazione comunale utilizza lo strumento dell'accordo con gli Istituti Comprensivi per sostenere le spese che l'art. 3 comma 2 della L. 23/1996 relativa all'edilizia scolastica, pone in capo ai comuni. In questo modo, riconoscendo la capacità gestionale delle singole istituzioni scolastiche, si intende valorizzare e promuovere l'autonoma iniziativa degli istituti scolastici, nonché garantire un'efficace, puntuale e corretta gestione del servizio scolastico.

Con Deliberazione di Giunta comunale n. 503 del 30.12.2024 l'Amministrazione comunale ha espresso il suo indirizzo positivo alla sottoscrizione di un Accordo con gli Istituti Comprensivi per l'acquisto autonomo dei beni di consumo per le scuole dell'infanzia, primarie e secondarie di primo grado. L'Accordo è stato sottoscritto per il triennio 2025/2027.

Il documento regola le voci di spesa e le modalità di erogazione del contributo alle Scuole, per mezzo del quale l'Amministrazione comunale provvede così alle spese varie di ufficio.

La quantificazione dei contributi da assegnare, destinati appunto alle spese di funzionamento (acquisto materiali di consumo, spese per servizi vari), è effettuata con riferimento al numero di iscritti presso le singole scuole statali, che provvederà quindi autonomamente agli acquisti necessari.

Il budget complessivo per l'Accordo relativo al triennio 2025/2027 è di euro 144.000,00, pari a **euro 48.000,00 annui.**

5.3 Convenzione tra il Comune di Desenzano del Garda e le Scuole dell'Infanzia Paritarie

Riferimenti normativi

Legge n. 62 del 10.3.2000 "Norme per la parità scolastica e disposizioni sul diritto".

D.Lgs. 65 del 13.04.2017, art. 7 comma 1 "Istituzione del sistema integrato di educazione e di istruzione dalla nascita sino a sei anni": funzioni e compiti degli Enti Locali.

Legge Regionale n. 19/2007, art. 7 ter "Norme sul sistema educativo di istruzione e formazione della Regione Lombardia": programmazione degli interventi a sostegno delle scuole dell'infanzia paritarie non comunali.

Il Comune di Desenzano del Garda svolge il ruolo di garante del rispetto, da parte della scuola, delle norme vigenti relative all'autorizzazione al funzionamento dei servizi socio-educativi integrativi zero tre anni.

Nel territorio comunale sono presenti due scuole dell'Infanzia paritarie, gestite rispettivamente dalla Cooperativa sociale A. Merici e dalla Cooperativa sociale Scuola San Giovanni. Oltre alla scuola dell'infanzia, le due Cooperative gestiscono anche le sezioni Primavera, le quali accolgono le bambine e i bambini dai 24 ai 36 mesi.

La Giunta comunale, con Deliberazione n. 287 del 30 luglio 2024, ha espresso indirizzo positivo alla sottoscrizione di una nuova Convenzione tra l'Amministrazione comunale e gli Enti gestori delle Scuole dell'Infanzia paritarie del territorio per gli anni scolastici 2024/2025, 2025/2026 e 2026/2027, confermando il budget complessivo di **euro 144.000,00 annui.**

La Convenzione è finalizzata al contenimento dei costi a carico delle famiglie, alla copertura delle spese relative al servizio mensa, nonché al miglioramento dei servizi didattico – educativi.

Inoltre le due Scuole dell'Infanzia Paritarie, possono fruire del servizio di trasporto scolastico per le uscite didattiche e per le gite organizzate durante i loro centri estivi. Infine, per i bambini residenti che frequentano le Scuole Paritarie, il Comune mette a disposizione il personale per l'assistenza ad personam,

I contributi che vengono erogati agli Enti gestori sono calcolati considerando una quota annua per i bambini residenti, in relazione alla fascia ISEE di appartenenza nel nucleo famigliare e finalizzati prioritariamente alla riduzione delle rette a carico delle famiglie, come di seguito indicato:

FASCIA	VALORI ISEE DEL NUCLEO	CONTRIBUTO COMUNALE ANNUO
ISEE	FAMILIARE	PER BAMBINO
1	fino a € 15.000,00	€ 900,00 + IVA
2	da 15.000,01 a € 21.000,00	€ 800,00 + IVA
3	oltre 21.000,00 o in assenza di attestazione ISEE	€ 700,00 + IVA

Eventuale quota residua del budget complessivo è ripartita proporzionalmente al riparto definito in precedenza.

ALUNNI ISCRITTI ANNO SCOLASTICO 2025/2026

(comunicati nel mese di giugno 2025 pertanto suscettibili di variazioni prima dell'avvio dell'anno scolastico)

SCUOLE	ALUNNI RESIDENTI
Infanzia A. Merici	42
Primavera A. Merici	5
Infanzia San Giovanni	84
Primavera San Giovanni	16

CONVENZIONE SCUOLE DELL'INFANZIA E SEZIONI PRIMAVERA Anni scolastici 2024/2025, 2025/2026 e 2026/2027

Riparto contributi a.s. 2024/2025

Ente gestore	Totale alunni iscritti residenti	Contributo secondo gli alunni e l'ISEE	Contributo integrativo	Totale contributo
Coop. sociale A. Merici	44	33.180,00	13.442,95	46.622,95
Coop. sociale San Giovanni	88	69.300,00	28.077,05	97.377,05

5.4 Contributi economici a sostegno di interventi specifici

5.4.1 Sportelli di ascolto

L'Amministrazione comunale riconosce la necessità, evidenziata anche dalle istituzioni scolastiche, di mettere a disposizione di studenti, docenti e famiglie uno strumento di sostegno psicologico per rilevare e superare eventuali situazioni di disagio, oltre che per sostenere la motivazione all'apprendimento valorizzando le potenzialità e gli aspetti positivi presenti in ogni singolo alunno. Per tale motivo viene stanziato un contributo per l'attivazione di sportelli di ascolto presso le Istituzioni scolastiche per un importo complessivo di **euro 25.000,00**.

Per i due Istituti Comprensivi è prevista l'attivazione di sportelli ascolto, con il riconoscimento di un contributo massimo di euro 5.000,00 ciascuno e per gli Istituti superiori e il Centro di Formazione Professionale un contributo massimo di euro 3.000,00 ciascuno.

A tal fine, gli Istituti sono invitati a presentare richiesta, con relativo progetto e preventivo di spesa. Nel caso in cui i progetti presentati non raggiungessero il budget complessivo previsto, eventuali economie saranno ripartite tra gli Istituti superiori e CFP proporzionalmente alla popolazione scolastica, sempre nel limite della spesa preventivata.

5.4.2. Educazione motoria

La Legge 234/2021 ha introdotto l'educazione motoria nella scuola primaria, affidandola a docenti specialisti e prevedendo la sua graduale introduzione a partire dalle classi quinte nell'anno scolastico 2022/2023 e dalle classi quarte nell'anno scolastico 2023/2024. Le ore dedicate all'educazione motoria sono aggiuntive rispetto all'orario ordinamentale e sostituiscono le ore di educazione fisica precedentemente previste.

Nell'anno scolastico 2024/2025 la proposta ministeriale, "Scuola attiva kids", ha riguardato tutte le classi di scuola primaria, dalla 1[^] alla 5[^], con un percorso motorio, sportivo ed educativo, con contenuti differenziati per fasce d'età, la figura specializzata del Tutor Sportivo Scolastico e la partecipazione di Federazioni Sportive.

L'Amministrazione comunale sostiene le Scuole del territorio per la promozione dell'educazione motoria, ad integrazione dei progetti ministeriali, assegnando un contributo con un budget complessivo di **euro 8.800,00**. I criteri di riparto verranno definiti non appena emanata la circolare ministeriale per l'anno scolastico 2025/2026, al fine di sostenere il progetto in maniera complementare.

5.4.3. Scambi culturali, viaggi della Memoria e del Ricordo

L'Amministrazione comunale promuove e incentiva la conoscenza reciproca con i cittadini delle Città europee gemellate.

Viene infatti organizzata l'accoglienza istituzionale degli alunni degli Istituti superiori impegnati negli scambi, unitamente agli omologhi delle Città gemellate. Inoltre vengono assegnati contributi a sostegno dei viaggi organizzati per gli studenti degli Istituti superiori nelle città europee.

Sulla base dei programmi inviati dagli Istituti, e per gli scambi culturali effettivamente realizzati in condizioni di reciprocità con le Città gemellate, sono erogati i contributi finalizzati a contenere le spese di viaggio a carico delle famiglie, secondo la tabella sotto riportata.

DESTINAZIONE SCAMBIO CULTURALE	CONTRIBUTO
Amberg	Euro 2.500,00
Wiener Neustadt	Euro 1.500,00
Antibes Juan les Pins	Euro 1.000,00

Inoltre, vengono sostenute anche eventuali iniziative degli Istituti superiori, aventi come destinazione luoghi attinenti alla tematica della Memoria e del Ricordo, riconoscendo un contributo economico di € 500,00.

Il budget complessivo previsto per gli scambi culturali, viaggi della Memoria e del Ricordo e viaggi all'estero organizzati dagli Istituti superiori è di **euro 15.000,00.**

Qualora il budget complessivo stabilito all'uopo si rivelasse insufficiente a sostenere tutti gli scambi realizzati nel corso dell'anno scolastico, il riparto sarà calcolato riparametrando i fondi disponibili nei limiti della somma stanziata.

Eventuali economie, di contro, potranno essere ripartite tra gli Istituti - nell'importo di massimo € 500,00 euro per iniziativa, a sostegno anche per progetti attivati in funzione di stage all'estero o dei viaggi di istruzione nei Paesi europei e extraeuropei, anche non gemellati.

5.4.4. Sostegno alle iniziative organizzate dalle scuole desenzanesi

A supporto delle iniziative promosse dalle scuole desenzanesi, in particolare a chiusura dell'anno scolastico, l'Amministrazione comunale su richiesta mette a disposizione gratuitamente spazi pubblici (piazze, teatro del Castello, sale riunioni, ecc.) per le rappresentazioni teatrali, musicali, rassegne delle varie arti, organizzate dalle Istituzioni scolastiche del territorio.

In questo modo viene condiviso, anche con la cittadinanza, il lavoro risultante dall'offerta educativa e formativa delle Scuole.

Oltre a queste iniziative, l'Amministrazione comunale sostiene anche altre attività proposte dalle Scuole assegnando contributi diretti e indiretti mediante la concessione di patrocini e la messa a disposizione di spazi, attrezzature, service tecnico, servizi di sicurezza.

Il budget complessivo previsto per le attività organizzate dalle scuole è di € 10.000,00. La Giunta comunale con apposito atto destina le risorse alle attività proposte.

6) PROGETTI PROMOSSI E SOSTENUTI DALL'ASSESSORATO ALLE POLITICHE EDUCATIVE

L'Assessorato alle Politiche Educative promuove iniziative destinate alle Scuole, con particolare attenzione agli aspetti ambientali, all'educazione civica e alla legalità, oltre alla valorizzazione degli elementi culturali e artistici, anche grazie alla collaborazione con gli altri Assessorati.

L'importo complessivo stanziato dal settore Servizi all'Istruzione per realizzare queste iniziative è di circa € 42.100,00 per l'affidamento di forniture e servizi e contributi per gli Enti del terzo settore.

6.1 EDUCAZIONE AMBIENTALE

PROGETTO	LABORATORI DIDATTICI
DESTINATARI	Scuole Primarie statali
DESCRIZIONE	Realizzazione di incontri destinati alle classi terze della scuola primaria dei due Istituti Comprensivi, con esperienze laboratoriali sulla biodiversità nei mesi di dicembre, gennaio e febbraio. I laboratori sono organizzati del Centro Nazionale Carabinieri Biodiversità che gestisce la riserva Bosco Fontana di Marmirolo, che può essere meta di uscite didattiche organizzate dalla scuola.
ORGANIZZATORE	Centro Nazionale Carabinieri Biodiversità (CNCB) "Bosco Fontana" e Ufficio Istruzione
BUDGET	

PROGETTO	COMINCIO DA ME
DESTINATARI	Scuole Secondarie di Primo grado statali
DESCRIZIONE	Per due classi di ogni Scuola sono proposte attività didattiche della durata di due ore sulla riduzione dei rifiuti, le energie rinnovabili e la mobilità sostenibile, declinando i laboratori principalmente sull'esperienza pratica. L'obiettivo è di educare gli studenti a individuare soluzioni e azioni legate ai comportamenti quotidiani per migliorare lo stile di vita e l'ambiente in cui viviamo.
ORGANIZZATORE	Garda Uno e Ufficio Istruzione
BUDGET	

PROGETTO	ORTI DIDATTICI
DESTINATARI	Istituto Bazoli – Polo; Ipseoa C. De' Medici e Scuola primaria Laini
DESCRIZIONE	Sono a disposizione delle Istituzioni scolastiche gli orti didattici presenti presso il Parco del Laghetto "Oriana Fallaci". L'intervento riguarda una dimensione complessiva di 520 mq.
ORGANIZZATORE	Ufficio Ecologia
BUDGET	

Piano per l'attuazione del diritto allo studio 2025/2026

PROGETTO	ORTO BOTANICO
DESTINATARI	Scuola dell'infanzia Rita Levi Montalcini a San Martino
DESCRIZIONE PROGETTO	Su proposta della Scuola Montalcini, realizzazione di un orto didattico nel giardino della scuola per dare la possibilità ai bambini di scoprire e conoscere le piante aromatiche e officinali, osservarle e prendersene cura, per sviluppare comportamenti sostenibili.
ORGANIZZATORE	Ufficio Ecologia
BUDGET	//

PROGETTO	LA PIANTA DI KAKI
DESTINATARI	Scuole e/o parchi del territorio
DESCRIZIONE PROGETTO	Piantumazione di alberi di cachi provenienti dai semi degli alberi so- pravvissuti alla tragedia di Nagasaki, al fine di promuovere l'educa- zione alla pace tramite la cura di un albero che cresce e si diffonde.
ORGANIZZATORE	Associazione KAKI Tree Brescia e Ufficio Ecologia
BUDGET	//

PROGETTO	ALIMENTIAMO LA VITA SOSTENIBILE
DESTINATARI	Istituti superiori
DESCRIZIONE PROGETTO	Il progetto ha lo scopo di educare gli studenti a promuovere stili di vita rispettosi dell'ambiente e dell'uomo con il fine di costruire una società più sostenibile. Viene proposto un corso di educazione alimentare e alcune giornate di sensibilizzazione per un consumo responsabile e contro lo spreco alimentare. Inoltre, la Rete Morene del Garda intende partecipare al Bando Regionale che prevede la presentazione di progetti di educazione ambientale e alla sosteniblità, attraverso l'attivazione di partenariati tra istituti scolastici, enti del terzo settore o pubbliche amministrazioni. Il Comune di Desenzano del Garda sarà partner nel progetto che verrà presentato in Regione Lombardia.
ORGANIZZATORE	Rete scolastica Morene del Garda con ente capofila il Liceo Bagatta
BUDGET	Euro 2.500,00 - contributo al Liceo Bagatta, ente capofila della Rete Morene del Garda.

L'Amministrazione comunale intende proporre anche alla categoria dei giovani il progetto dal titolo "DESENACT DESENzano per la Transizione di comunità verso l'Adattamento Climatico", iniziativa dell'Università Cattolica del Sacro Cuore di Brescia "ASA Alta scuola per l'Ambiente", che ha come finalità lo sviluppo delle *life e green skills* necessarie alla comunità desenzanese, in risposta all'emergenza climatica. Il progetto DESENACT mira a rafforzare la resilienza del territorio gardesano ai cambiamenti climatici attraverso percorsi partecipativi, educativi e inclusivi, con il coinvolgimento diretto della popolazione di ogni età, a cominciare dai giovani per la loro riconosciuta sensibilità alle tematiche ambientali, ed allargandosi poi ad altri portatori di interesse con una propria specifica ricettività dell'argomento.

6.2 EDUCAZIONE CIVICA

PROGETTO	IO POSSO AIUTARE
DESTINATARI	Scuole Primarie statali
DESCRIZIONE	Il corso, strutturato sui cinque anni, per adeguare il linguaggio e i contenuti all'età, ha come finalità sensibilizzare i bambini all'importanza dell'aiuto verso gli altri, fornire conoscenza di base di primo soccorso e stimolare il senso di responsabilità e la gestione delle emergenze.
ORGANIZZATORE	CRI Garda Bresciano
BUDGET	

PROGETTO	MERCATINO DELLA SOLIDARIETA'
DESTINATARI	Scuole dell'Infanzia, Primarie e Secondarie di I grado statali e paritarie
DESCRIZIONE	Storica manifestazione di raccolta fondi per finanziare progetti di solidarietà, attraverso l'esposizione di manufatti, giocattoli, libri ed altro realizzati dagli alunni e dai giovani che frequentano i CAG.
ORGANIZZATORE	Ufficio Servizi Sociali e Ufficio Istruzione
BUDGET	Euro 2.500,00 per una parte dei servizi di allestimento del mercatino

PROGETTO	ADDOBBIAMO IL NATALE							
DESTINATARI	Scuole dell'Infanzia statali e paritarie							
DESCRIZIONE	Nel periodo natalizio i bambini incontrano gli anziani che frequentano i Centri Sociali per il tradizionale scambio di auguri. Per questa occasione realizzeranno i lavoretti per addobbare gli alberi di Natale presenti presso i quattro Centri sociali (Desenzano del Garda, Rivoltella, San Martino e Vaccarolo).							
ORGANIZZATORE	Ufficio Istruzione, Ufficio Servizi Sociali e ditta Dussmann							
BUDGET	Euro 900,00 – contributo di euro 30,00 per ciascuna sezione partecipante							

PROGETTO	CANTI ISTITUZIONALI							
DESTINATARI	Scuole Primarie statali							
DESCRIZIONE	Le classi quarte e quinte delle Scuole Primarie statali partecipano a lezioni di musica finalizzate alla conoscenza dei momenti fondanti la storia unitaria della nostra Repubblica e favorire la partecipazione delle feste nazionali. Gli alunni coinvolti parteciperanno alle celebrazioni del 4 novembre, 25 aprile e Festa della Repubblica il 2 giugno. Si intende, in questo modo, promuovere l'appartenenza ad una storia e ad una comunità, per una cittadinanza attiva e consapevole.							
ORGANIZZATORE	Ente Filarmonico Banda Cittadina e Ufficio Segreteria per l'organizzazione delle celebrazioni.							
BUDGET	Euro 4.500,00 contributo all'Ente Filarmonico Banda Cittadina							
BUDGET	Euro 4.300,00 continuito an Ente Filarmonico Banda Cittadina							

PROGETTO	SPETTACOLI TEATRALI PER LA GIORNATA DELLA MEMORIA E DEL RICORDO
DESTINATARI	Istituti superiori
DESCRIZIONE	In occasione delle commemorazioni della Giornata della Memoria e della Giornata del Ricordo, vengono proposti due appuntamenti teatrali per gli studenti degli Istituti superiori presso l'Auditorium A. Celesti. Grazie a queste prosposte si intende mantenere viva la riflessione su questi argomenti necessari da conoscere e da ricordare.
ORGANIZZATORE	Compagnia teatrale e Ufficio Istruzione
BUDGET	Euro 3.000,00 affidamento servizi

PROGETTO	SPETTACOLO TEATRALE SUL TEMA DELLA LEGALITA'
DESTINATARI	Istituti superiori e cittadinanza
DESCRIZIONE	Lo spettacolo "lo, Emanuela", racconta in prima persona la storia di Emanuela Loi, giovane poliziotta di origini sarde che perse la vita nella strage di Via D'Amelio. La forza del teatro restituisce corpo e voce a questa giovane poliziotta per ricordare tutti quei cittadini che ancora oggi lottano quotidianamente per i valori fondamentali che sono alla base del nostro vivere civile e democratico. In occasione della giornata della legalità, che si celebra il 23 maggio, viene proposto lo spettacolo agli studenti degli Istituti superiori (due repliche) e alla cittadinanza (replica serale).
ORGANIZZATORE	Compagnia teatrale, Ufficio Istruzione e Ufficio Cultura
BUDGET	Euro 2.200,00 parte delle spese per l'affidamento servizi

6.3 EDUCAZIONE ALL'ARTE E ALLA CULTURA

PROGETTO	TEATRO NELLE SCUOLE				
DESTINATARI	Scuole dell'infanzia, primarie e secondarie di primo grado statali				
DESCRIZIONE	L'Assessorato vuole dare particolare rilievo al progetto del teatro nelle scuole, riproponendolo anche per l'anno scolastico 2025/2026. La scelta degli spettacoli, adeguata all'età degli alunni, sarà concordata con i docenti referenti dei plessi per una migliore integrazione nell'attività didattica. Sono previste anche più repliche al fine di permettere la partecipazione di tutte le classi coinvolte.				
BUDGET	Compagnia teatrale e Ufficio Istruzione				
ORGANIZZATORE	Euro 9.200,00 affidamento servizi				

PROGETTO	UN CIELO DI RACCONTI				
DESTINATARI	Scuole secondarie di primo e secondo grado statali				
DESCRIZIONE					
ORGANIZZATORE	Associazione Guia Moretti				
BUDGET	Euro 2.000,00 contributo all'Associazione Guia Moretti				

PROGETTO	QUALCUNO CON CUI LEGGERE
DESTINATARI	Scuole desenzanesi statali e paritarie
DESCRIZIONE PROGETTO	Il progetto prevede incontri organizzati all'interno delle scuole, con autori di libri per ragazzi. La finalità degli eventi è volta a stimolare i ragazzi alla lettura e, a seconda del tema trattato, ad approfondire le problematiche didattiche, educative o artistiche, maggiormente legate al mondo dei giovani. Nel mese di ottobre, gli studenti potranno disporre della propria copia del libro scelto, per poi partecipare nei mesi successivi all'incontro con l'autore.
ORGANIZZATORE	Ufficio Istruzione
BUDGET	Euro 12.200,00 per acquisto di libri

PROGETTO	DESENZANONELLE NOSTRE MANI				
DESTINATARI	Scuole dell'Infanzia, primarie e secondarie di I grado statali e paritarie				
DESCRIZIONE PROGETTO	Vista l'accoglienza positiva del progetto da parte delle scuole, si conferma l'allestimento di una mostra presso il Museo Civico A. Rambotti che vede l'esposizione dei lavori realizzati dagli alunni delle scuole partecipanti. Il tema per il prossimo anno scolastico sarà la tutela del patrimonio artistico.				
BUDGET	€ 2.000,00 – contributo di euro 100,00 per ogni plesso didattico partecipante ed euro 5,00 per ogni classe/sezione partecipante. € 500,00 – allestimento mostra				

PROGETTO	IO TI GUIDO			
DESTINATARI	Scuole Primarie statali			
DESCRIZIONE	Si ripropone il progetto di inclusione presentato dall'Associazione			
PROGETTO	Anffas, che prevede visite guidate al museo Rambotti, dedicate alle			
	classi terze delle scuole primarie statali, a cura dei ragazzi e ragazze			
	dell'Anffas che verranno preparati con lezioni tenute dalla Coop. sociale			
	La Melagrana.			
ORGANIZZATORE	Coop. La Melagrana, Associazione ANFFAS, Ufficio Cultura, Ufficio			
	Istruzione			
BUDGET	€ 600,00 – affidamento di parte dei servizi			

Le iniziative promosse dall'Assessorato alle Politiche educative, tra cui anche i bandi per l'erogazione di buoni scuola e borse di studio, verranno rese pubbliche mediante l'affissione di manifesti e locandine nelle scuole e in altre zone del territorio. Inoltre, al fine di avvicinare gli studenti delle scuole desenzanesi alle Istituzioni, l'Amministrazione comunale saluterà con un messaggio di augurio tutti gli studenti, attraverso vari mezzi di comunicazione (social e affissione di manifesti). Il budget complessivo previsto è di € 800,00.

7) PROSPETTO RIASSUNTIVO CONSUNTIVO SPESE / ENTRATE DEL PIANO PER IL DIRITTO ALLO STUDIO A.S. 2024/2025 E PREVENTIVO A.S. 2025/2026

	A.S. 20	24/2025	A.S. 2025/2026		
SERVIZIO	USCITE	ENTRATE	USCITE	ENTRATE	
Refezione scolastica infanzia e primaria					
spesa complessiva	1.076.954,54	747.856,69	1.164.641,62	776.216,81	
Trasporto scolastico, assistenza scuolabus e	e Pedibus				
spesa complessiva	511.317,73	60.293,50	517.057,60	60.000,00	
Pre-scuola e post-scuola				!	
spesa complessiva	54.222,76	37.390,50	62.000,00	33.700,00	
Servizi di inclusione scolastica					
assistenza ad personam e ausilii per disabili	985.283,51	302.457,42	1.104.000,00	416.703,61	
fondo di solidarietà trasporto disabili	35.127,72	35.127,72	52.668,54	52.668,54	
Contributi economici per Istituzioni Scolastici	he				
Istituto Comprensivo 1	113.590,36		114.515,67		
Istituto Comprensivo II Trebeschi	52.632,57	13.130,04	54.124,33	17.299,01	
iniziative delle scuole	8.050,00		10.000,00		
Istituti Superiori Statali	25.500,00		27.000,00		
Scuole paritarie infanzia e sezioni primavera	144.450,00		144.575,00		
Scuole Paritarie altri ordini	7.341,00		7.560,00		
fondo zero sei anni per asilo nido privato, infanzia paritaria, sezione primavera	47.572,79	47.572,79	42.940,67	42.940,67	
Progetti proposti dall'Assessorato alle Politic	he Educative				
servizi	30.426,30		32.450,00		
contributi alle scuole	10.265,00		11.125,00		
contributi Enti del terzo settore	9.000,00		9.000,00		
Contributi economici per le famiglie					
buono scuola comunale e borse di studio	34.000,00		43.000,00		
Fornitura libri di testo primaria					
spesa complessiva	42.286,38	363,03	44.500,00	462,53	
Coordinamento pedagogico territoriale					
spesa complessiva	6.333,34	15.760,00	36.977,03	13.511,35	
Beni e arredi vari per Istituti Comprensivi					
spesa complessiva	20.964,79		23.000,00		
Totale generale	3.215.318,79	1.259.951,69	3.501.135,46	1.413.502,52	

ALLEGATO 1) Informativa tariffe servizi scolastici a.s. 2025/2026 approvata con Deliberazione di Giunta comunale n. 423 del 14/11/2024

Le informazioni utili per il pagamento di tutti i servizi scolastici sono disponibili *online*, sul sito del Comune all'indirizzo <u>www.comune.desenzano.brescia.it/II-Comune/Uffici/Istruzione</u>.

a) La tariffa per la refezione (mensa) scolastica:

·		è da corrispondere per ciascun pasto consumato; il versamento è anticipato (pre pagato).
b)		tariffa per il trasporto scolastico : è da corrispondere entro il giorno 20 del mese di riferimento; per la scuola dell'infanzia vengono fatturate 9 mensilità, da ottobre a giugno; per la scuola primaria e la scuola secondaria di primo e secondo grado, vengono fatturate 8 mensilità, da ottobre a maggio.
c)		tariffa per il Pre scuola : è da corrispondere entro il giorno 20 del mese di riferimento; vengono fatturate 8 mensilità, da ottobre a maggio; il servizio è disponibile solo per la scuola primaria.
d)	La □	tariffa per Post scuola : è da corrispondere entro il giorno 20 del mese di riferimento; vengono fatturate 9 mensilità, da ottobre a giugno; il servizio è disponibile solo per la scuola dell'infanzia.
e)	Le o	tariffe per il pagamento annuo dei servizi a canone in due rate (trasporto, pre scuola, post scuola): si applicano ai soli alunni residenti; devono essere richieste espressamente, entro il 30 settembre 2024, anche mediante emai (istruzione@comune.desenzano.brescia.it); si corrispondono mediante il versamento di una prima rata, pari al 50% della quota annuale, entro il 20 ottobre 2025; la seconda rata, riferita al saldo (50% della quota annuale), entro il 20 gennaio 2026; in caso di mancato pagamento entro i termini previsti, per l'anno scolastico successivo è necessario presentare nuovamente richiesta, anche mediante email, per il pagamento annuo della tariffa; in caso di disdetta durante l'anno scolastico, è previsto il ricalcolo con tariffa mensile della fascia ISEE di appartenenza, in base al periodo di frequenza del servizio. Si procede al rimborso del credito residuo così calcolato solo per importi superiori a 15,00 euro.
f)		pagamento dei servizi scolastici deve avvenire mediante il sistema pagoPA oppure con attivazione de rvizio SDD (Addebito diretto Sepa) con addebito per ciascuna operazione di € 0,60 a carico degli utenti.
g)	isc cla cic de	iscrizioni ai servizi s'intendono valide anche per gli anni scolastici seguenti durante i quali l'alunno sarà ritto alla scuola di riferimento (dal primo all'ultimo anno di scuola dell'infanzia, dalla prima alla quinta sse della scuola primaria, dalla prima alla terza classe della secondaria di 1° grado, ecc.), per l'interco lo di frequenza dell'alunno; in caso contrario, per trasferimenti di residenza o per cessazioni definitive la servizio, il richiedente esercente la potestà genitoriale è tenuto a inviare disdetta formale al Settore rvizi all'istruzione per la conclusione del servizio.
h)		Il caso la richiesta del servizio scolastico (mensa, trasporto, pre-scuola, post-scuola) avvenga durante nno scolastico 2025/2026, l'attivazione è prevista dopo 7 giorni dalla richiesta.
i)		presenza di un debito a carico del richiedente per servizi scolastici usufruiti, preclude la possibilità di enere la conferma automatica dei servizi o l'iscrizione agli stessi per l'anno scolastico successivo.
j)	In	caso di disdetta dai servizi: con retta mensile, dovrà essere corrisposta l'intera tariffa del mese in corso; per la mensa, può essere richiesto il rimborso del credito residuo solo per importi superiori a 15,00 euro.

PER USUFRUIRE DELLE PRESTAZIONI AGEVOLATE

- □ Per i soli residenti, per usufruire di riduzioni rispetto alle tariffe della quinta fascia è necessario presentare al Comune specifica richiesta di applicazione della tariffa agevolata riportante l'Indicatore ISEE relativo alla persona che usufruisce del servizio (DPCM n.159/2013). La richiesta va presentata sul modulo online, disponibile all'indirizzo desenzanodelgarda.ecivis.it/ECivisWEB/iscrizioni/index.jsp.

 Tale dichiarazione:
 - o può essere compilata presso le sedi dei CAAF convenzionati, dove gli utenti saranno assistiti gratuitamente nella compilazione dei modelli;
 - può essere presentato entro il 31/08/2025 per l'intero anno scolastico. Può essere presentato anche successivamente e la sua applicazione per i servizi a canone mensile è attivata a partire dal mese successivo alla presentazione all'Ufficio, per il servizio mensa è attivata dopo 7 giorni;
 - in caso di presentazione di copia della DSU, nelle more dell'emissione dell'attestazione ISEE,
 l'utente autorizza l'ufficio ad accedere nelle banche dati dell'INPS per la verifica dell'attestazione
 ISEE:
 - se non presentata, pone gli utenti automaticamente in quinta fascia;
 - o non ha validità per i non residenti che vengono posti automaticamente nella corrispondente fascia "Non residenti".
- □ L'Attestazione ISEE in corso di validità presentata dall'utente, è applicata per l'intero anno scolastico 2025/2026, fino al 30 giugno 2026. E' possibile presentare una nuova attestazione ISEE, esclusivamente in caso di Attestazione ISEE CORRENTE che viene applicata per tutto l'anno scolastico, purché sia in corso di validità al momento dell'attivazione del servizio.
- □ Tutte le riduzioni di tariffa sono previste solo per i residenti; per i figli successivi al primo, le riduzioni sono applicate automaticamente in caso di frequenza al medesimo servizio, purché la richiesta dei servizi sia stata fatta dallo stesso genitore.
- □ Tutte le somme si intendono IVA compresa, quando dovuta; l'imposta di bollo, nei casi previsti dalla legge, è a carico dell'utente.
- □ Tutte le rette per i servizi scolastici devono essere pagate con le modalità disponibili nella sezione dedicata del sito, all'indirizzo www.comune.desenzano.brescia.it/istruzione.
- □ L'Amministrazione comunale si riserva la facoltà di sospendere dal servizio eventuali utenti morosi; in ogni caso, situazioni di morosità ai servizi scolastici anche pregresse precludono l'ammissione ai servizi nell'anno scolastico 2025/2026.
- □ Per i minori in affidamento residenti, ai fini del calcolo dell'Indicatore valgono le disposizioni di cui all'art. 3, comma 4 del D.P.C.M. n. 159/2013 e ss.mm.ii. Qualora la famiglia opti per l'inserimento del minore nel proprio nucleo familiare verrà applicata al massimo la II Fascia, indipendentemente dal valore ISEE risultante dall'attestazione, fatta eccezione per i casi in cui la famiglia affidataria abbia diritto all'esenzione sulla base della relazione del servizio sociale. Il richiedente dovrà autocertificare l'affidamento stesso;

FASCE I.S.E.E.

FASCE ISEE	I fascia	II fascia	III fascia	IV fascia	V fascia	
da Euro	0	6.000,01	11.500,01	15.500,01	20.000,01	
a Euro	6.000,00	11.500,00	15.500,00	20.000,00	oltre	

Le tariffe sono approvate con Deliberazione di Giunta comunale.

Per ulteriori informazioni

COMUNE DI DESENZANO DEL GARDA Ufficio Servizi all'Istruzione, Via Carducci n. 4 Telefono 030 99 94 160 www.comune.desenzano.brescia.it istruzione@comune.desenzano.brescia.it

protocollo@pec.comune.desenzano.brescia.it

TARIFFE PER LA REFEZIONE SCOLASTICA a.s. 2025/2026

SERVIZI	FASCIA	1° figlio	2° figlio (riduz. del 30%)	3° figlio (riduz. del 40%)	4° figlio e succ. (riduz. del 100%)
MENSA SCOLASTICA Scuole dell'infanzia (tariffa per pasto)	1^	1,10	0,80	0,70	Esente
	2^	2,70	1,90	1,60	Esente
	3^	3,80	2,60	2,30	Esente
	4^	4,80	3,40	2,90	Esente
	5^	5,30	3,80	3,20	Esente
	Non residenti	6,40	6,40	6,40	6,40
MENSA SCOLASTICA Scuole primarie (tariffa per pasto)	1^	1,60	1,20	1,00	Esente
	2^	2,70	1,90	1,60	Esente
	3^	3,80	2,60	2,30	Esente
	4^	4,80	3,40	2,90	Esente
	5^	5,30	3,80	3,20	Esente
	Non residenti	6,40	6,40	6,40	6,40

TARIFFE ANNUALI PER SERVIZI A CANONE a.s. 2025/2026 CON PAGAMENTO IN DUE RATE ENTRO IL 20 OTTOBRE 2025 E IL 20 GENNAIO 2026

(a favore dei soli utenti residenti)

SERVIZI	FASCIA	1° figlio	2° figlio (riduz. del 30%)	3° figlio (riduz. del 40%)	4° figlio e succ. (riduz. del 100%)
TRASPORTO SCOLASTICO Scuole dell'infanzia (tariffa <u>annuale)</u>	1^	47,50	33,30	28,50	Esente
	2^	189,80	132,90	113,90	Esente
	3^	237,20	166,10	142,30	Esente
	4^	284,60	199,30	170,80	Esente
	5^	332,10	232,50	199,30	Esente
TRASPORTO SCOLASTICO Scuole primarie e secondarie di 1° grado (tariffa <u>annuale)</u>	1^	42,20	29,60	25,30	Esente
	2^	84,40	59,10	50,60	Esente
	3^	126,50	88,60	75,90	Esente
	4^	168,70	118,10	101,20	Esente
	5^	210,80	147,60	126,50	Esente
PRE SCUOLA (tariffa <u>annuale</u>)	Tutte le Fasce	168,70	118,10	101,20	Esente
POST SCUOLA (tariffa <u>annuale</u>)	Tutte le Fasce	284,60	199,30	170,80	Esente

TARIFFE MENSILI, PER SERVIZI A CANONE a.s. 2025/2026 CON PAGAMENTI ENTRO IL GIORNO 20 DEL MESE DI RIFERIMENTO

SERVIZIO	FASCIA	1° figlio	2° figlio (riduz. del 30%)	3° figlio (riduz. del 40%)	4° figlio e succ. (riduz. del 100%)
TRASPORTO SCOLASTICO Scuole dell'infanzia (tariffa <u>mensile</u>)	1^	10,60	7,40	6,40	Esente
	2^	26,40	18,50	15,90	Esente
	3^	31,70	22,20	19,00	Esente
	4^	36,90	25,90	22,20	Esente
	5^	42,20	29,60	25,30	Esente
	Non residenti	47,50	47,50	47,50	47,50
TRASPORTO SCOLASTICO Scuole primarie e secondarie di 1° grado (tariffa <u>mensile)</u>	1^	10,60	7,40	6,40	Esente
	2^	15,90	11,10	9,50	Esente
	3^	21,10	14,80	12,70	Esente
	4^	26,40	18,50	15,90	Esente
	5^	31,70	22,20	19,00	Esente
	Non residenti	36,90	36,90	36,90	36,90
TRASPORTO SCOLASTICO Scuole secondarie di 2° grado (tariffa <u>mensile)</u> non è prevista la tariffa annuale	Tutte le Fasce	42,20	29,60	25,30	Esente
	Non residenti	47,50	47,50	47,50,	47,50
PRE SCUOLA (tariffa <u>mensile)</u>	Tutte le Fasce	26,40	18,50	15,90	Esente
	Non residenti	31,70	31,70	31,70	31,70
POST SCUOLA (tariffa <u>mensile)</u>	Tutte le Fasce	42,20	29,60	25,30	Esente
	Non residenti	47,50	47,50	47,50	47,50